

Los sucesos de Marruecos

Cañoneo en el Garb

TELEGRAMA OFICIAL

LARACHE. El teniente coronel jefe de Estado Mayor al ministro de la Guerra. Comandante general comunica de T'Zelata haber llegado allí con columna, al frente de la cual salió esta mañana de Alcázar, habiendo sostenido ligero tiroteo y cogido un prisionero con armamento, recogido ganado y arrasado aduana, y teniendo columna un muerto fueros indígenas y un herido mehallá de Alcázar.

Esta tarde ha cañoneado aduana fronteriza aquella posición, y me manifiesta que para mañana se propone castigar rebeldes con referida columna y con la volante de Arcila.

A citada posición T'Zelata llegó hoy convoy, que salió al amanecer de Larache, a donde regresará mañana conduciendo heridos que en la marcha de T'Zenín a T'Zelata tuvo anteayer columna volante, y trayendo 22 camellos, además sus elementos transportes, a fin de organizar aquí pasado mañana nuevo convoy para T'Zelata.

Esta tarde zarpó para Coruña vapor *Benlúe*, que trajo segundo batallón de Covadonga, cumpliendo órdenes dirección Compañía, que me transmitió gobernador militar Cádiz, y a bordo *Almirante Lobo* ha salido esta noche para Ceuta y Río Martín doctor Belenguer con familia jefes, según órdenes e instrucciones alto comisario.

Sin más novedad.

De Ceuta

Toma del bastón.

CEUTA. (Martes, madrugada.) En el santuario de la Virgen de Africa se celebró ayer la ceremonia tradicional llamada Toma del bastón de la Virgen.

Asistieron el cabildo catedral, el Ayuntamiento y Comisiones de los diversos Cuerpos de la guarnición.

La ceremonia se remonta en su origen al primer gobernador portugués que tuvo Ceuta, D. Pedro de Meneses.

Hallábase la plaza atacada de una epidemia de peste, que hacía grandes estragos en la población.

El gobernador ofreció a la Patrona de Ceuta dicho símbolo de mando, pidiéndole que cesara la epidemia.

Desapareció la peste, y el gobernador cumplió su voto.

Desde entonces todos los gobernadores de la plaza han seguido esta tradición.

Durante la ceremonia rindió los honores una compañía de Infantería con bandera y música.

El doctor Maestre.

Después de conferenciar con el alto comisario, ha regresado de Tetuán el doctor Maestre. Aquí embarcó en el destructor *Audaz*, que se conduce a Tánger.

El conde de Maza.

Se ha incorporado a las fuerzas indígenas de Tetuán el teniente de la reserva, voluntario, conde de Maza.

Muerte de un teniente.

El segundo teniente de Infantería de Borbón, D. Eduardo Campaña Montalvo, ha puesto fin a su vida arrojándose desde un balcón al patio del cuartel de la Reina.

Recogido en estado agónico, falleció en el hospital.

Atribúyese a una enfermedad que padecía el haber adoptado tan fatal resolución.

Ejercicios militares.

Las fuerzas de Infantería de los regimientos de Borbón y Córdoba realizan diariamente ejercicios militares.

Herido que mejora.

El capitán de cazadores de Barbastro, señor Torres Martínez, que es asistido en este hospital militar, se halla bastante mejorado de sus heridas.

La familia del jalifa.

CEUTA. (Martes, noche.) Procedente de Larache ha fondeado en este puerto el transporte de guerra *Almirante Lobo*, que conduce a la familia, servidumbre, ganado y ajuar del jalifa.

Componen la familia, la madre, tres mujeres y cuatro hijos del príncipe Muley Mehedi. En la expedición figuran ochenta esclavos y veinte esclavas.

Sesenta caballos y mulas y muchos muebles del ajuar doméstico, que, en junto, pesan 40 toneladas.

Acompañan a la familia del jalifa, su médico y consejero privado, doctor García Belenguer, y el comandante de Marina de Larache, Sr. Fernández Clotet.

A las cuatro de la tarde desembarcaron los esclavos las tiendas de campaña, estableciendo el campamento en el Llano de las Damas.

Cuando se haga de noche desembarcarán las mujeres y marcharán en carruajes hasta dicho campamento, donde pernoctarán.

Fuerzas de la Guardia Civil custodian el campamento.

A las tres de la madrugada empezarán a levantar el campamento, marchando la familia del jalifa y los que le acompañan en carruajes y caballos a Rincón de Medik.

Custodiara la expedición una sección de Guardia Civil de Caballería, mandada por el capitán D. Juan Vata Terán, quien acom-

pañará a la familia del jalifa hasta entregarla a éste.

Llegará la expedición a Rincón de Medik a las nueve de la mañana, y después de almorzar, descansarán los expedicionarios hasta las cinco de la tarde.

A esta hora reanudarán la marcha, para entrar en Tetuán al obscurecer.

La madre del jalifa, que es tía de los ex Sultanes Abdelaziz y Muley Hafid, entrará en Tetuán en lujoso palanquín, conducido por dos mulas guiadas por esclavos.

Las mujeres y los hijos de Muley Mehedi montarán mulas y caballos ricamente enjaezados.

El desembarco de la servidumbre del jalifa ha producido gran curiosidad y ha sido contemplado por numeroso público.

Mañana serán conducidos los muebles y efectos del jalifa a Rincón de Medik en tres lanchones de la Compañía de mar, remolcados por el vapor *Manuel María*.

Desde Rincón los trasladarán a Tetuán en camiones automóviles del Ejército.

Fallecimiento a bordo.

A bordo del vapor *Cabo Páez* ha fallecido repentinamente la pasajera Asunción Ruiz, de trece años de edad, que se dirigía a Puente Mayorga.

De Tánger

La situación actual.

TÁNGER. (Martes, tarde.) No hay noticias de nuevos combates.

Sintetizando la situación actual, que es interesantísima, puede decirse que el quebranto que han sufrido las harkas es mucho mayor de lo que habíamos supuesto.

Lo mismo sucede con los daños que se han causado a los rebeldes, hasta el punto de que todos los moros están convencidos de que, caso de continuar la guerra, resultaría de ella su total aniquilamiento, lucha que nos costaría bajas en poco número, pero que nos daría un triunfo absoluto y completo.

Las enormes bajas sufridas, principalmente por aquellos moros que vinieron a reforzar a las kabilas rebeldes y que, más inexpertos, se acercaron a nuestras posiciones, ó aguantaron el empuje de nuestros soldados, al ser conocidas por los heridos graves que han podido llevar a sus aduana, y que dicen han sido producidas por la imposibilidad de abastecerse de cartuchos y de nutrir la harka, han reducido a ésta a una pequeña mesnada.

Por otra parte, la necesidad de recoger las cosechas, necesidad perentoria, que evita el hambre de las familias, ha contribuido también a la desanimación de los moros, y ha llegado el momento de recoger el fruto de los esfuerzos hechos, exigiendo como garantía la entrega de armas, y no dejando habitar en la zona comprendida entre Alcázar y Tetuán, en la parte llana, más que a los moros pacíficos desarmados.

El castigo y desarme de las harkas debía encargarse al Hermiqui y otros auxiliares que deben crearse, cueste lo que cueste, al igual que lo hacen los franceses, que en la guerra de montaña emplean moros conocedores de la región, que hacen la guerra a lo moro; pero mejor comidos y municionados que las harkas de los rebeldes.

No excluye la situación actual la posibilidad de que ocurran pequeños combates si al marchar las tropas a ocupar las posiciones, encuentran núcleos de bandidos contumaces, que carecen de bienes en la región; pero si este avance se hace con número bastante de soldados para imponer respeto a los kabileños, los combates serán de escasa importancia.

Hasta que este avance no se lleve a cabo no hay que hablar de paz, pues no hay con quién concertarla, ya que la insurrección carece de significados jefes.

Hay que promulgar perdones individuales ó por grupos de aduar, que los moros ya se acogerán a ellos, mediante entrega del armamento los que fueron llevados con engaños a la insurrección y los que necesitan recoger las cosechas, que son la inmensa mayoría. Este es el reflejo exacto del estado de la rebelión, así como también la lógica aspiración de todos cuantos conocen a fondo el país.

De Melilla

Los últimos cautivos del «Concha».

MELILLA. (Martes, tarde.) Como anuncié, ha llegado el «Recalde», conduciendo los dos últimos libertados por los moros, de los que fueron prisioneros en el cañonero «General Concha».

En el muelle les esperaban el general Jordana y las autoridades.

También había numeroso público. Juan José Aragón venía en una camilla, y en un coche fué trasladado al hospital Docker.

El fogonero José Picón fué en un automóvil.

El primero es el que está más grave. Tiene una herida de arma de fuego en la rodilla izquierda con orificio de entrada en la cara externa.

Picón presenta algunas heridas producidas con arma de fuego cargada con perdigones.

El recibimiento que se ha hecho a los últimos prisioneros del «Concha» ha sido entusiasta.

El Diablo Negro.

El moro Habdi, conocido más bien con el sobrenombre de El Diablo Negro, que com-

batió furiosamente contra los franceses, y que se cree fué el que capturó a la europea Leonor, ha muerto de un balazo en la nuca que recibió en los últimos tiroteos sostenidos en las cercanías de las posiciones francesas.

De provincias

Fuerzas a Larache.

CADIZ. (Martes, noche.) En tren especial han llegado de Córdoba 960 soldados y 31 jefes y oficiales del regimiento de la Reina, que embarcaron en el vapor *Canalejas* con destino a Larache.

A Larache.

CADIZ. (Martes, noche.) El vapor «Canalejas» se prepara para marchar a Larache, llevando personal, mucho material sanitario, municiones y grandes cantidades de harina.

Dados de alta.

En el Hospital Militar han sido dados de alta varios soldados enfermos pertenecientes a las fuerzas que operan en la zona de Larache.

En breve regresarán al campo de operaciones.

Por los heridos y enfermos.

CADIZ. (Martes, noche.) Hoy visitó el gobernador militar de esta plaza, general Zubia, a los soldados heridos y enfermos procedentes de Larache.

Conversó con todos, enterándose de las acciones en que habían tomado parte, dedicándoles elogios y prodigándoles frases de consuelo.

Los soldados agradecieron mucho la visita.

También ha estado el general Zubia a bordo del vapor «Canalejas», disponiendo el modo de que desembarquen los heridos y enfermos, sin que se les ocasionen molestias.

Expedición de enfermos.

Desde este Hospital militar se enviarán en breve 50 enfermos a Sevilla para dejar sitio a otros que vendrán de Marruecos.

Los últimos libertados.

Se espera esta noche la llegada del cañonero «Recalde», procedente de Alhucemas, trayendo a los últimos prisioneros del cañonero «General Concha», Aragón y Picón.

Telegramas oficiales

En el ministerio de Marina facilitaron ayer los siguientes telegramas:

Del comandante de Marina de Ceuta:

«Anoche salió «Osado», conduciendo al doctor Maestre, y fondeó remolcado «Manuel María», conduciendo 18 heridos procedentes de Tetuán.»

Del comandante de Marina de Melilla:

«Recalde» salió de Alhucemas, conduciendo cautivos Aragón y Picón, fondeando en este puerto.»

Del comandante general de Melilla:

«Tengo la satisfacción de comunicar a V. E. que esta madrugada ha sido rescatado el fogonero primero Juan Aragón y el segundo José Picón, únicos tripulantes del «Concha» que quedaban ya prisioneros, los cuales espero lleguen a las seis en el «Recalde»; el primero tiene en la pierna izquierda una herida de tanta gravedad, que seguramente requerirá delicada operación quirúrgica, y el segundo siete heridas, y su estado es satisfactorio.»

Notas sueltas

Ha sido nombrado para el mando del batallón de cazadores de Llerena, que se encuentra en Tetuán, el teniente coronel Sr. Cumpido.

✱

A última hora de la tarde de ayer celebró el señor ministro de la Guerra una extensa conferencia telefónica con el alto comisario en Tetuán.

Ayer no había habido operación ninguna, debido, sin duda, a que el calor que allí hace es asfixiante.

LOS DISIDENTES

Un banquete.

En la terraza de los Jardines del Retiro se celebró anoche el banquete ofrecido por el Sr. García Prieto a aquellos de sus amigos que han renunciado los cargos públicos que desempeñaban al surgir la disidencia liberal.

Al acto tenía además invitados el señor marqués de Alhucemas a los señores conde de Sagasta, Barroso y Burrell.

Según frase de uno de los asistentes, a este último alcanzaba también el agasajo en concepto de redactor del manifiesto.

A la mesa se sentaron los Sres. García Prieto, Barroso, conde de Sagasta, Burrell, los ex vicepresidentes del Senado Sres. Portuondo y Rodas, los ex secretarios de dicha Cámara Sres. García Molinas y Laurencin, el ex fiscal del Supremo Sr. Rosales, los ex directores generales Gullón, Sagasta (D. B.), Méndez Bejarano y Belaunde; el Sr. Alcalá Zamora, los ex gobernadores Sres. Sánchez Anido, García Bajo, Benito del Campo y Lopo; el director de nuestro estimado colega «La Mañana», D. Luis Silvela, y el Sr. Raboso.

Los Sres. Garnica y Pérez Crespo, invitados también al acto, no asistieron por hallarse ausentes de Madrid.

Se hallaban hablando de sobremesa los comensales, cuando pasaron junto a ellos los señores ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

El Sr. Burrell se dirigió a éstos con frase de muy buen humor, y los Sres. Alba y Borbolla saludaron a los allí reunidos, retirándose después de haber cumplido con los deberes de cortesía.

TRIBUNA LIBRE

La Academia de Roma

Es extraño y lamentable que habiendo formado parte de dicha Academia tantos hombres de talento, y que habiendo ocupado después altos cargos, no hayan dirigido una mirada y empleado un poco su influencia en mejorar en hacer más artístico el reglamento por el que se rige dicho centro, para que sus frutos, que si hasta la fecha han sido buenos, sean superados.

Yo quiero tratar solamente de los artículos correspondientes al pensionado por la música, a cuya sección tengo el honor de pertenecer, pues aun cuando los referentes a los pensionados por las artes plásticas también se resienten de defectos, no es mi ánimo meterme en un campo que no me pertenece y en el que mis compañeros de pensión podrían con más competencia que yo exponer su juicio.

Ya en las oposiciones para obtener las pensiones se nota la necesidad de una reforma. Son una ruda prueba, no del saber de cada aspirante, sino de su salud.

El que después de los veinticinco días que dura el tercer ejercicio, en los cuales, incomunicado, y encerrado en una habitación cualquiera, no siempre bien ventilada, tiene que escribir una gran escena dramática, ó mejor dicho, una ópera en un acto para gran orquesta; y el que después de esta prueba, como digo, su salud no ha sufrido quebranto alguno, bien puede llamarse privilegiado.

Si al menos los encierros se hicieran en un local de buenas condiciones higiénicas, y que dispusiera de un jardín donde los opositores pudieran respirar el aire puro y refrescar un poco su imaginación, se haría más llevadera la carga, que aun en esas condiciones soy de la opinión de reducirla, porque en los veinticinco días apenas si hay tiempo para el trabajo material de escribir.

Las obligaciones del pensionado durante los cuatro años que dura su pensión, si cumple bien el reglamento y si sus envíos son aprobados anualmente, son las siguientes:

El primer año residirá obligatoriamente en la Academia. No ve la razón.

«Es casi preciso renunciar a oír música cuando se vive en Roma, decía Gounod. Yo mismo había llegado a no poder componer en medio de aquella atmósfera antiharmónica.»

Y si esto decía el autor de *Fausto*, en el año 1830, con más razón puede decirse hoy, puesto que Italia permanece aún ajena al gran progreso que ha realizado Alemania y a la evolución que se nota actualmente en Francia.

En este primer año hará la composición de un acto de ópera sobre libreto en castellano. Además, un motete en el estilo moderno para voces y orquesta, y otro en el estilo antiguo para voces solas. Y también la copia en partitura y con notación moderna de una obra importante de autor español de los siglos XVI ó XVII, que no haya sido publicada, ó al menos poco conocida.

En el segundo año compondrá una misa para voces con acompañamiento de órgano ú orquesta y una obra del género sinfónico para orquesta (marcha, obertura, etc., etc.).

En el tercer año, una ópera en dos ó más actos, pudiendo ser uno de ellos el que envió el primer año, si fué aprobado, y una obra de música de cámara (cuarteto, quinteto ó sonata para uno ó varios instrumentos, etc.).

Durante el cuarto año compondrá: Una sinfonía en cuatro tiempos en el estilo de los clásicos.

Un oratorio para voces y orquesta sobre libreto en latín ó castellano.

Y, por último, una Memoria en la que el pensionado expondrá su juicio sobre la enseñanza y el estado del arte en los países que ha recorrido, sin olvidar las curiosidades bibliográficas.

Por lo que se ve, el pensionado es considerado como un niño indolente, que necesita ser instigado continuamente por la fusta del reglamento. Esto creo conveniente para una escuela de primera enseñanza, para inculcar al alumno el amor al estudio, pero no para un centro de la categoría de la Academia de Roma, cuyos pensionados creo con suficiente discernimiento para escoger lo que les conviene, y seguir el camino apropiado a su carácter y facultades.

Si por casualidad entre los pensionados hubiese alguno que se duerma en las pajas, artículos tiene el reglamento eficaces para hacer desaparecer de la Academia todo perezoso. El hacerle trabajar a la fuerza tendrá por fin que hará un gran amontonamiento de notas falto de sentido y de estética, fabricado solamente para llenar los requisitos reglamentarios, sin ambición ni ideal alguno, el cual pasó desapercibido, porque no hubo tiempo para calificarlo debidamente.

Así, pues, terminará la pensión y estará a la misma altura que cuando empezó.

Nada menos eficaz ni más antiartístico que obligar a hacer una obra determinada de tales dimensiones, en un tiempo dado, y no largo, y en tal ó cual estilo, el cual si está en completa oposición con el espíritu del artista, se conseguirá que todo el tiempo que en su composición haya empleado sea perdido, y, por lo tanto, un retraso en su carrera.

Puesto que las pensiones a Roma tienen por objeto ayudar al pensionado a perfeccionar sus estudios y estudiar el movimiento musical del extranjero, ¿por qué ponerle trabas en su camino, más propias de oposiciones a director de banda, y por qué cargarle de trabajo y obligarle a estar continuamente en su casa con la pluma en la

mano, haciendo notas y notas, ajeno a toda manifestación artística y a todo progreso musical?

¿No puede verse en una obra de pequeñas dimensiones si el pensionado aprovecha ó no el tiempo? ¿A qué todas esas sinfonías, oratorios, óperas, que no sirven sino para que el Tribunal que las juzga no se cupe de ellas? Porque aseguraría que los señores que compongan el Tribunal calificador de los envíos anuales, y que tendrán sus ocupaciones diarias, fruncirán el ceño al ver ante ellos la pila enorme de papel, y vista la posibilidad de un examen concienzudo, por falta de tiempo, abrirán por la primera página, verán la plantilla de los instrumentos empleados y pasarán a la última, observando si la obra termina con el acorde perfecto en su estado fundamental, ó con uno disonante, y según estas apreciaciones, juzgará; ó alguno más razonable se abstendrá de emitir juicio alguno.

Más acertado sería aligerar un poco el trabajo del pensionado, dejándole tiempo para estudiar, y, sobre todo, darle entera libertad en la elección de los envíos. Así él escogerá el género más apropiado a su carácter y al ambiente en que viva, evitándole la lucha que tendría que sostener si, por diferentes causas, estuviere obligado a componer el oratorio ó la misa, ó ambas obras (como a mí me ha sucedido), viviendo en pleno París y en Montmartre (barrio más instigador de inspiraciones festivas que religiosas), lucha verdaderamente inútil y que la victoria no siempre corona el esfuerzo.

El malogrado Cecilio de Roda (q. e. p. d.), espíritu joven y no enemigo del progreso, viendo que desde el año de la fundación de la Academia de Roma nadie se había ocupado en hacer que el reglamento estuviere en armonía con la evolución artística, dió los primeros pasos para hacer desaparecer de él todo arcaísmo; pero la muerte, arrebatándole prematuramente, quiso que no realizara su deseo.

Del mismo aviso ha sido nuestro nuevo director, D. Eduardo Chicharro, que, considerando, con razón, que el tiempo es oro, ha presentado una proposición de reforma tan pronto como ha tomado posesión de su cargo.

No nos sirva de excusa de nuestra inacción, y menos de pretexto para continuar en el mismo estado, el que la Academia de Francia sufra de análogos defectos, pues si es verdad que debemos dirigir nuestras miras a naciones más adelantadas, también es cierto que no todo lo que ellas hacen es digno de imitarse y, por lo tanto, solamente haciendo con tacto una buena selección de lo que ha de servirnos de modelo, es como se saará provecho y se entrará en el camino del progreso.

De esperar es que los señores académicos de San Fernando informen favorablemente la proposición de nuestro director, y se realice pronto, para que la próxima promoción pueda ya disfrutar dicha reforma, que tanto beneficio puede aportar al arte español.

ARENAL.

París, junio de 1913.

Los Reyes en La Granja

Decretos firmados.

SAN ILDEFONSO. (Martes, noche.) El Rey ha firmado los decretos de Hacienda.

La firma de la combinación de gobernadores ha quedado aplazada hasta el jueves, día en que el Monarca irá a Madrid para presidir el Consejo de ministros.

La Familia Real.

El Príncipe y los Infantitos pasearon en un cochecito por los jardines, durante la mañana.

Por la tarde dieron un paseo en coche por la carretera de Segovia.

Don Alfonso paseó en automóvil esta mañana por el sitio denominado el Pinar de la Cruz, donde se efectuará el sábado un simulacro de artillería.

Le acompañó el marqués de Viana. Ayer ganó el Rey, en una partida de polo, la copa, regalo de la marquesa de Squilache.

La Guardia Civil

Un hombre ahogado.

La Guardia Civil del puesto de Chinchón dió cuenta a la Dirección general de Seguridad de que en el río Tajuña, término de dicho pueblo, y en el sitio denominado El Molinillo, fué hallado el cadáver del vecino Plácido Recuerdo, de veintidós años, que habiase caído al río, pereciendo ahogado.

Yesería incendiada.

En Carabaña, en el coto llamado «Pardo-Rozas», se incendió una yesería, propiedad de Antonio Gil Gómez.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro pasan de 4.000 pesetas. El fuego fué casual.

Otro incendio importante.

La benemérita de San Martín de Valdeiglesias ofició al director general de Seguridad poniendo en su conocimiento que en una casa del vecino de dicho pueblo D. Ricardo Martínez Guara se había declarado un incendio, que tomó gran incremento, propagándose a dos casas contiguas.

El cabo de la Guardia Civil y cuatro números a sus órdenes trabajaron, con la cooperación de todo el vecindario, en la extinción del incendio, que duró más de seis horas, quedando destruida la casa del vecino mencionado, y tres más con desperfectos considerables.

No hubo desgracias personales. Las pérdidas ascienden a 16.000 pesetas.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

INCENDIO EN ÁVILA

VARIAS CASAS DESTRUIDAS

El servicio de incendios de Madrid.

ÁVILA. (Martes, tarde.) La máquina llevada de Madrid con la brigada de bomberos, trabajan incesantemente en la extinción del fuego.

Se han agotado los pozos de los alrededores, y en estos instantes se está maniobrando en el interior de la catedral, donde hay un pozo que, aun siendo muy abundante, se teme que también llegue a agotarse.

El personal de Telégrafos

Sobre este personal pesa un trabajo abrumador que, sin embargo, cursan con la regularidad necesaria, haciendo cuantos esfuerzos pueden, y sacando el servicio gracias a la actividad de que da pruebas este personal, siempre que para ello hay ocasión.

Contribuye al aumento del servicio telegráfico la natural ansiedad de las familias que tienen aquí deudos, y por telégrafo piden noticias de ellos.

Más detalles.

ÁVILA. (Martes, tarde.) La calle de San Segundo es una importante vía del centro de esta población, que afluye a la plaza del Alcázar, donde se desenvuelve con más actividad el tránsito.

En la acera de los pares se enlazan las casas por medianerías accesorias, habiendo un extenso soportal, que es el paseo de la ciudad. El incendio empezó en la casa núm. 10 y 12, que está dividida en tres pisos.

En el segundo habita D. Joaquín Catalá, mecánico, que tiene casa de huéspedes, de los cuales la mayoría son alumnos.

La planta principal está ocupada por don Inocente Guarra, dueño de la farmacia y droguería establecida en la planta baja.

En el interior de esta tienda habita el manco de la misma D. Restituto Moyano.

Se supone que el incendio se inició en el desván de la casa de huéspedes, donde había depositadas un montón de virutas, que algún descuido las debió hacer arder.

En los primeros momentos acudieron numerosas personas al lugar del siniestro, organizando los primeros auxilios, que consistieron en el traslado de los muebles y artículos almacenados en la farmacia y droguería, sobre todo las materias inflamables.

Poco después llegaron las autoridades y empezó a funcionar el servicio de incendios, que aquí está montado con operarios que reciben una modesta retribución como premio por su asistencia a las revistas mensuales.

Trabajos del vecindario.

Al propagarse la noticia del incendio se produjo una gran alarma, y puede decirse que todo el vecindario se asoció a los trabajos de salvamento.

Desde los primeros momentos se tropezó con la dificultad de la escasez de agua, acentuada con la gran sequía reinante. Pronto empezaron las llamas a invadir los edificios contiguos.

La casa número 8.

Esta casa consta de tres pisos. En el tercero izquierda habita D. Juan Paradina, dueño de otra farmacia establecida en la planta baja.

El tercero derecha lo ocupa D. Buenaventura Martín, maestro de obras.

En el segundo habita el intendente militar D. Luis Muñoz Cervera.

El principal está ocupado por la oficina provincial de Pósitos, habitando también en este piso el jefe de la misma, D. Federico García.

Esta casa y la que tiene los números 10 y 12 son propiedad de D. Alejandro Ramos Busquet, médico y concejal del Ayuntamiento, y estaban aseguradas.

Incremento del fuego.

Avanzaban las horas, y a pesar de los esfuerzos de los bomberos y del vecindario, tomaba el incendio proporciones aterradoras, amenazando alcanzar a las demás casas de la calle y de la plaza del Alcázar.

Estas iban siendo desalojadas, produciéndose grandes destrozos en los muebles, por la precipitación de los trabajos de salvamento.

Los huéspedes de la casa números 10 y 12, corrían desahogados, llevando sus enseres y trasladando a lugar seguro las drogas de las dos farmacias.

En poco tiempo la Glorieta de la plaza se vio llena de muebles en desordenado montón, que custodiaba la Guardia civil montada.

Como se temía que el fuego se propagase a la casa núm. 6 de la plaza del Alcázar, la alarma fue mayor, por estar ésta simétricamente alineada con otras 16 casas nuevas de los soportales.

El gobernador.

El gobernador civil llegó, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la provincia, y sin perder momento pidió auxilios al ministro.

Los bomberos de Madrid.

A las seis llegó la brigada de bomberos de Madrid, acompañada de D. Rafael Reynot, delegado de incendios e hijo adoptivo de esta ciudad.

Componían la brigada un jefe, dos capataces, 28 individuos y un corneta. También traían dos parques completos de material.

Apresuradamente comenzaron a funcionar las máquinas de vapor, y empezaron los trabajos de aislamiento.

Entretanto el incendio se corría a la casa

número 6 de la calle de San Segundo, compuesta de tres pisos.

En esta casa habitan D. Juan Tournier, oficial de quinta clase del Gobierno civil. En el bajo está la cervicería de D. Manuel Santo Domingo.

Se extendió también el fuego a la casa número 8 de la misma calle, donde habitaba en el piso principal doña Filomena Mesón, dueña de la finca.

Desgracias.

Durante los trabajos de extinción se registraron tres desgracias. El carpintero Pablo García, que se hallaba en el tejado, cayó, produciéndose heridas gravísimas.

Otros dos individuos adscritos a la compañía de bomberos de Ávila, sufrieron heridas de pronóstico reservado, también por consecuencia de caídas.

Las pérdidas son incalculables.

A pesar de la celeridad de todo el vecindario en prestar auxilio al intendente, Sr. Muñoz Cervera, se le quemó todo el mobiliario y ropas.

Este señor ha tenido la desgracia de ver morir a cuatro hijos mayores en el transcurso de un año.

La documentación en las oficinas de Pósitos se quemó toda también, como asimismo la de las farmacias y droguerías y cervicería, salvándose alguna de la oficina central de Teléfonos Interurbanos.

En esta oficina se pudo salvar el cuadro de distribución.

Conferencias interrumpidas.

Pocos momentos antes de empezar el siniestro se hallaban funcionando algunos aparatos, celebrando conferencias telefónicas.

Al observarse la rotura de algunos aparatos y la confusión originada por el consiguiente pánico, preguntaron los que conferenciaban por la causa de las interrupciones, participándoles entonces lo que ocurría.

Signe el fuego.

ÁVILA. (Martes, noche.) Durante la mañana y la tarde, el fuego continuó su avance destructor.

Los bomberos, dirigidos por el Sr. Monasterio y ayudados por el vecindario, trabajan sin descanso, habiendo conseguido, después de grandes esfuerzos, localizar en parte, con ayuda del vecindario, el incendio, que ha destruido las casas números 6, 8, 10, 12 y 14 de la calle de San Segundo, y ha destruido el interior de las casas de la calle de Estrada.

En este momento los bomberos se ocupan en derrumbar las paredes de las casas, creyéndose que el incendio no se propagará a las casas vecinas.

Las pérdidas son incalculables, y resulta imposible precisarlas exactamente ahora.

Los trabajos de extinción.

ÁVILA. (Martes, noche.) Paulatinamente se va consiguiendo reducir el incendio, localizando los focos de los edificios destruidos.

Para conseguirlo trabajan con denuedo los bomberos de Madrid, en unión de los operarios de este Ayuntamiento, procediendo a descombrar y extinguir el fuego de los materiales que se están requemando.

No es de esperar que se reproduzca el incendio.

Telegramas oficiales

Dos víctimas.

En el Ayuntamiento se han recibido los siguientes telegramas del delegado de Incendios, Sr. Reynot.

«ÁVILA, 8,30 m. Llegué cinco y media madrugada, comenzando inmediatamente los trabajos para localización del incendio, que tuvo verdadera importancia.»

Daré cuenta del resultado de los trabajos, que dificulta la falta de agua.»

«ÁVILA, 9,40. Sigue propagación incendio, siendo difícilísimo dominarlo por la falta absoluta de agua.»

El derrumbamiento de una medianería arrastró a un capataz, un bombero y al corneta de órdenes, pudiendo ser salvados; únicamente el corneta resultó con ligeras erosiones, sin otras consecuencias.»

ÁVILA, 1.º. Gobernador a ministro de la Gobernación.

A consecuencia del hundimiento de una de las paredes de las casas incendiadas han resultado los siguientes heridos:

Del Cuerpo de bomberos: Pablo Segovia, fractura de una costilla y conmoción visceral, siendo su estado grave; Cándido Canalnor y Felipe Pascual, con contusiones leves.

Los vecinos de las casas inmediatas las han desalojado completamente, ante el temor de que puedan ser pasto de las llamas.

Continúan haciéndose titánicos esfuerzos para impedir la propagación del incendio; pero el ingeniero jefe de Obras públicas y el arquitecto municipal no responden de que el fuego no ha de propagarse. Todo depende de la oportuna llegada de los socorros enviados de Madrid.

Ha sido pasto de las llamas el archivo de Pósitos, establecido en una de las casas incendiadas. No ha podido salvarse ni un solo documento.

A consecuencia del incendio, media población ha quedado completamente a oscuras.

Hasta ahora, las pérdidas por el siniestro se calculan en 650.000 pesetas.

El fuego se debe a una imprudencia. En el piso segundo de la casa núm. 12, hallábanse

almacenadas gran cantidad de virutas, que ardiéron al contacto de un cigarro.

En los pisos bajos de las casas 10 y 12 había establecidas dos boticas y una droguería. Merced al arrojado de varias personas, entre ellas el concejal Sr. Torres, se evitaron mayores males, pues con peligro de su vida, sacaron materias explosivas de dichos establecimientos.

A las cinco menos cuarto de la mañana continúa el incendio, y a pesar del amanecer de un día claro, las columnas de humo oscurecen el espacio.

ÁVILA, 1.º (6,45.) A las cinco y media ha llegado el delegado del servicio de incendios con personal y material de dicho servicio, comenzando inmediatamente con gran actividad los trabajos para la localización del incendio. La carencia de aguas dificulta las operaciones.

ÁVILA, 1.º 13. El incendio se ha propagado a la casa número 16, obediendo la propagación a la carencia de agua.

Las casas son de construcción antigua y entramada, por lo que arden como la yesca. El delegado de incendios, con personal a sus órdenes, sigue trabajando, secundado por las autoridades, pueblo y alumnos de Administración Militar.

Realizanse esfuerzos localizar el incendio antes de que llegue la noche, pues la propagación entonces sería desastrosa.

ÁVILA, 1.º 9,40.

Sigue la intensidad del fuego y carencia absoluta de agua.

Continúan bomberos, procurando localizar. Hundimiento medianerías, arrastró tres bomberos, sin graves consecuencias; uno, solamente lesionado leve.

ÁVILA, 1.º 9,15.

El incendio, que continúa amenazante, ha invadido la casa núm. 14 de la calle de San Segundo, casa que creo quedará destruida como las de los números 10 y 12.

Al desprenderse un paredón, en el cual trabajaban los bomberos de Madrid Angel Gómez, Francisco Arroyo y Hora, corneta de órdenes de la Dirección, cayeron envueltos entre los escombros; sólo resultaron con ligeros magullamientos y leves contusiones.

Los trabajos, por falta de agua, se limitan a cortar el incendio destruyendo aquello que pueda servir para la propagación del fuego.

ÁVILA, 1.º. Del delegado de Incendios de Madrid.

En este momento, una tarde, puedo garantizar que el incendio ha quedado totalmente localizado.

Restan pequeños trabajos de extinción, que se llevan con gran rapidez.

Al tener la satisfacción de comunicar esta ansiada noticia, saludo a V. E. en nombre de los bomberos de Madrid.

ÁVILA, 1.º. Del gobernador.

Cuando visitaba casas amenazadas por el fuego para tranquilizar al vecindario, bravos bomberos de Madrid realizaron una arriesgada y práctica operación, secundados por el pueblo, consiguiendo localizar el fuego en la parte Norte, que es donde ofrecía mayor gravedad.

Este es el esfuerzo a que referíame anteriormente, y que al paso realizé con un brillante éxito.

Si un cambio de aire no entorpece trabajos, puede decirse que el siniestro ha perdido la gravedad que presentaba.

ÁVILA, 1.º, 4,40 tarde. Del gobernador. Continúa localizado incendio, reducido en estos instantes al inmenso brasero que forman los escombros de las cinco casas destruidas.

Renace poco a poco la tranquilidad en el vecindario, y algunas familias comienzan a trasladar sus muebles a sus domicilios, atendiendo mis cariñosas indicaciones.

Juzgo que ha desaparecido la gravedad del incendio, salvo que el aire no lo reproduzca nuevamente.

Para impedirlo, alumnos de Intendencia, agentes de Vigilancia, pueblo e incluso sacerdotes, han formado una enorme fila para trasladar cubos de agua desde el sitio en que ésta ha conseguido hallarse hasta el lugar del siniestro.

En este siniestro es esta una nota conmovedora, que es el mejor elogio del Ejército y del pueblo.

Como los técnicos temen desplome de las cornisas de las casas destruidas por el fuego, he cortado la comunicación por medio de la Guardia Civil, para impedir posible desgracia.

ÁVILA, 1.º (21). Gobernador a ministro Gobernación.

El incendio ha terminado, pues no puede ofrecer otros riesgos que los que se derivan de los hundimientos y chispazos.

Para impedir esto adopto las medidas convenientes.

Vista opinión, asiento a la marcha del personal y material de Incendios, que saldrán esta noche para Madrid.

ÁVILA, 1.º (23). Delegado de Incendios a ministro Gobernación.

Salgo en este momento, con todo el personal y material de Incendios, sin novedad.

EXAMENES DE INGRESO

ACADEMIAS MILITARES

Artillería.

SEGOVIA. (Martes, noche.) Hoy han dado principio en la Academia de Artillería los exámenes de ingreso, habiendo sido aprobados en primer ejercicio los siguientes:

D. Manuel Bustamante Sánchez, D. Miguel Martínez Ríos, D. Antonio Carmona Pérez, D. Joaquín Soler García, D. José Fraguas

Fernández, D. Andrés Criado Molina, D. Manuel D. Arnanz, D. Rafael Miranda, D. Emilio Caruncho Astray, D. Francisco González Longoria, D. Leopoldo Graña Alvarez, D. Francisco Araçil Carballo, D. José Quintana Morquecho, D. Manuel Eguiluz Hoces, D. Manuel García Pereira, D. Leandro Ferrer Soler, D. Antonio Cervera Cencio, D. Antonio Santo López, D. Juan Fernández, D. Gonzalo García Blancos, D. Eugenio Sánchez García, D. José Palomino Leso, D. José Sáenz Martínez, D. Jesús Pons Picazo, D. Antonio Díaz Mauri, D. Angel González Vitoria, don Luis Simarro Puig, D. Lorenzo Ayala Solano, D. Senén Sordani, D. José Medina Aguila, D. Serapio Alcázar Pola, don Julio Ramos Hermoso y D. José Bermejo López.

Intendencia.

ÁVILA. (Martes, noche.) Han comenzado los exámenes de ingreso en la Academia de Intendencia, habiendo sido aprobados en primer ejercicio los siguientes:

Don Eduardo Arasti Arrilabaga, D. Gonzalo González González, D. Juan Herrera Dávila, D. Juan de Mesa García, D. Gregorio Sangar del Cerro, D. Vicente Gutiérrez de Luna, D. Vicente Lázaro Jurado, D. Eduardo Linares López, D. Emilio Infante Rodríguez, D. Julián Rojo Felipe, D. Guillermo Morales Maya, D. Emiliano Peña Barcerá, don Federico Acedo Torar, D. Manuel López Iglesias, D. Angel Escribano Cudina, D. Atilio Viñesa Martín, D. Eugenio Blanco Morante, D. Manuel Nieves Muñoz, D. Facundo Jiménez Barranco, D. Honorio Sanjaeta García, D. Angel Guerras Garrido, D. Ramiro Nieto Sáez, D. Juan Catalá Bastante, D. Francisco Aizpuru Maristany, D. Agapito Valriberas, D. Ramón de Arias Dagas, D. Juan Pallero Sánchez, D. Joaquín del Alcázar Aldama, don Emilio Ballesteros López, D. Francisco Roldán Guerrero y D. Tomás Reneses Hernández.

Caballería.

VALLADOLID. (Martes, noche.) En la Academia de Caballería han comenzado los exámenes de ingreso, habiendo sido aprobados en primer ejercicio los siguientes:

Don Luciano Chamorro Alvarez, D. Miguel Lozano García, D. Agustín González, D. Carlos Creus Vaillán, D. Enrique Renjifo Flores, D. Lorenzo Samaniego Arias, D. Alfonso López Echevarría, D. César Guillén Santos, don José Pérez Germán, D. Marcelino Lobato Victoria, D. Julio González Guzmán, D. Luis Vargas Larrañaga y D. Jenaro Muñoz González.

Con arreglo a sorteo, actuarán mañana D. Luis Tombellida Galán, D. Luis Fernández Cabada, D. Telesforo Cuevas Gutiérrez, don Tomás Derrococo Pérez, D. José Villegas Gardoqui, D. Federico Martí Olivares, don Manuel Ruiz Isac, D. Ricardo Arias Molina, D. Virgilio García Sanz, D. José Limán García, D. Carlos Cordán Cervera, D. Manuel Coog Boos, D. José Gómez Guzmán, don Jesús Arévalo Román, D. Manuel Díaz Moreno, D. Antonio Jordán, D. Manuel Cabello Jiménez, D. Luis Serrano Fernández, D. Fernando Cosido Canto y D. Carlos Conde Merino.

ANDALUCIA

Los republicanos.

SEVILLA. (Martes, noche.) El partido republicano conjuntista, convocado por el jefe provincial, Sr. Montes Sierra, se reunirá en asamblea el día 6 del actual, con objeto de adoptar resoluciones relacionadas con recientes acontecimientos y determinar la línea de conducta que debe seguir.

Manifiesto denunciado.

Los socialistas han presentado en el Gobierno civil un manifiesto contra la guerra, invitando a las mujeres a que tomen parte en la campaña contra la misma.

El gobernador ha enviado una copia al fiscal.

Del crimen de Castilleja.

El Juzgado que instruye el proceso del misterioso crimen cometido en la ermita de Castilleja ha marchado a este pueblo a última hora de la tarde.

Sobre la diligencia que se proponía practicar se guarda gran reserva.

Habíase adoptado precauciones en el pueblo, porque se temía ocurrieran desórdenes, dado lo apasionados que están los ánimos en el vecindario de Castilleja.

A medida que se aproxima el fin del sumario, la expectación es mayor.

La huelga de agricultores.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Martes, noche.) Cuando se creía solucionada la huelga de agricultores, éstos rechazaron la intervención de las autoridades y han celebrado un mitin al que han asistido unos 800 huelguistas.

Varios oradores fueron llamados al orden.

Para mañana está anunciado un mitin monstruo al que se dice concurrirán representantes de varios pueblos de la provincia, dispuestos a secundar la huelga.

El número de huelguistas, a pesar de todo, disminuye.

Aqua de Cabreiroá

Facilitan grandemente la expulsión de cálculos

CASTILLA LA VIEJA

Fiesta de aviación.

BURGOS. (Martes, noche.) En el aeródromo de Gamonal se ha verificado la anunciada fiesta de aviación, que fué amenizada por una banda militar.

En centenares de vehículos y a pie se trasladaron miles de personas al campo de aviación, que presentaba animado aspecto.

A pesar del fuerte viento que reinaba se ele-

vó Vedrines, y dió tres vueltas al aeródromo en tres minutos.

Después hizo Porlier un vuelo de cinco minutos, haciendo bonitos virajes y dando los vueltas al campo de aviación.

Se elevó luego Poñeiro, que pasó por el monte Gamonal a poca altura; viró elevándose y tomó la dirección de Burgos, regresando por encima de la Cartuja al aeródromo. El vuelo fué de nueve minutos.

A las siete y veinte minutos volvió a elevarse Vedrines; dió dos vueltas al aeródromo alcanzando gran altura, y a mucha velocidad partió hacia Burgos, regresando y aterrizando diez minutos después.

A pesar del éxito por parte de los aviadores, se ha resentido la fiesta de faltas de organización por parte de la Comisión de festejos.

El concierto.

Esta noche dan un concierto en el paseo del Espolón el orfeón burgalés y una banda militar.

Hay mucha animación.

PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

CATALUNA

La industria algodonera.

BARCELONA. (Martes, tarde.) La amenaza de los obreros sindicados del arte fabril ha puesto sobre el tapete la crisis que actualmente hay en la industria algodonera.

La falta de trabajo se acentúa cada día más, yendo en aumento la falta de negocios, a pesar de hallarnos en plena temporada.

La falta de trabajo no se limita a los tejidos elaborados con hilo teñido, sino a toda la industria textil y a cuantos ramos tienen con ella relación.

La falta se deja sentir en los estampadores y aprestadores, porque las fábricas situadas en algunas importantes poblaciones de la provincia continuaban trabajando, y hoy sienten también los efectos de esa crisis intensa que interesa a su industria.

Hay en Barcelona más de un 20 por 100 de talleres parados.

El problema es muy complejo, y así lo han expuesto al gobernador los directores de algunas entidades patronales al tratar con él de la actitud de los obreros.

La industria eléctrica.

En esta semana se constituirán las Comisiones nombradas en la última Asamblea del Comité ejecutivo de la Exposición universal de Industrias eléctricas, y quedarán organizadas las oficinas de propaganda y Prensa en los locales destinados al efecto.

Los limpiabotas.

Los patronos limpiabotas han llegado a un acuerdo con sus obreros en lo que respecta al descanso dominical.

Visita.

El gobernador ha ofrecido visitar el domingo Tarrasa, con motivo de la fiesta mayor.

Fiesta suspendida.

En vista de que ha empezado ya el desfile de la mayoría de las familias de la alta sociedad, se ha suspendido el *raid paper* que se había de celebrar mañana, como final del concurso hípico.

Comentarios.

Ha sido muy comentado un artículo inserto en *La Publicidad*, del cual es el siguiente párrafo:

«La Embajada de las Cámaras de Comercio españolas que se encuentra en París, se ha precipitado, cometiendo el grave error de prescindir en absoluto de la representación de las Cámaras oficiales catalanas, y en todo esto se ven recelos, porque en este tratado se amenaza a la industria catalana y al trabajo nacional, a cambio de unas ligeras concesiones, que ya se comentan en la prensa parisiense, que quiere abrir ancha brecha en la frontera. Todo esto se prepara a espaldas de Cataluña.»

Los agricultores.

Hoy se reúnen los patronos agricultores para discutir las nuevas bases de trabajo presentadas por los huelguistas.

El conflicto presenta buen aspecto. Unos obreros agricultores accedieron a otro en la montaña de Montjuich, causándole varias lesiones.

Según parece, el agredido era uno de la Comisión de huelguistas encargado de invitar a los que trabajan a que secunden la huelga.

VASCONGADAS

Los peregrinos valencianos.

BILBAO. (Martes, tarde.) Ha llegado la peregrinación valenciana, compuesta de 600 personas.

El recibimiento que se les ha hecho ha sido entusiasta.

En este momento y formados procesionalmente suben al Santuario de Begoña, donde se celebra una función religiosa.

Mañana marcharán los peregrinos a San Sebastián, desde donde irán a Lourdes.

Peregrinación de Begoña.

BILBAO. (Martes, noche.) Las fiestas que se celebraron en el santuario de la Virgen de Begoña resultaron brillantes.

En el Circulo jaimista se celebra esta noche una velada en honor de los peregrinos valencianos.

Tabaco de contrabando.

Los carabineros han recogido gran cantidad de tabaco en el vapor *Salvadora*, fundeado en la dársena del Desierto.

Factoría naval.

Ha sido firmada la escritura de constitución de una Sociedad, con cien millones de pesetas de capital, cuyo propósito es establecer una factoría naval, para construcción de grandes buques, entre los pueblos de Portugalete y Sestao.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
2 de julio de 1863.

HAMBURGO. 1.º El obispo de Lituania ha sido depuesto a Wiska, y el mariscal de la nobleza Lappa, a Persia. Han sido jueces árbitros el príncipe Nuroki y Strabinski, y la condesa Srasukka. Muraviev ha sido condenado a cadena en Siberia a 24 propietarios y dos sacerdotes.

KOENISBERG. 1.º Los insurgentes han obtenido varias victorias en Dajany, Luxniki y Lonsk.

BERLIN. 1.º Se espera el jueves en Carlsbad al Emperador de Austria.

CONTRA LAS FALSIFICACIONES

La Ciencia al servicio de la Policía

NUEVA YORK. El célebre físico americano Wood, profesor de la Universidad de Baltimore, ha encontrado una aplicación de los rayos ultravioleta, importantísima para descubrir falsificaciones de documentos.

Por este sistema se advierte admirablemente la falsificación más perfecta.

Los falsificadores, como es sabido, emplean determinadas sustancias que disuelven la tinta de los escritos sin producir en el papel ni la alteración más pequeña, siendo imposible descubrir esta operación ni con el auxilio de una poderosa lente.

Pues bien: el profesor Wood ha aplicado su descubrimiento a un cheque en el que la palabra «cien» había sido reemplazada por la de «mil».

Los métodos antiguos no habían dado ningún resultado. Pero el sabio catedrático obtuvo una fotografía con el auxilio de los rayos ultravioleta, y en la placa se leía perfectamente la primitiva palabra que el falsificador había hecho desaparecer.

EL BILLETE COLOMBIANO

Un almacenista de calzado estafado

PARIS. El Sr. Collin, gerente de un almacén de calzado en la avenida de los Campos Eliseos, está en su tienda anteayer, a las siete de la tarde, cuando vio entrar a dos señores correctamente vestidos, con aspecto y acento extranjeros. Uno hablaba español y el otro inglés.

Para algunas botas y, tras algunas vacilaciones, compraron calzado por valor de 188 francos.

Al pagar, uno de los caballeros sacó de la cartera un billete colombiano de 100 pesos y lo entregó al gerente.

—Cobresistid. Ese billete vale 508 francos monea francesa.

Collin examinó el billete, que no conocía, y le pareció auténtico. Pero, ignorando su valor exacto, pidió a los clientes le excusaran un momento, enaminándose a un hotel próximo.

El cajero no conocía tampoco los billetes colombianos. Pero aconsejó al gerente del almacén de calzado diese a los clientes 400 francos y se informase al día siguiente en cualquier establecimiento de crédito.

Tranquilizado, Collin volvió a su tienda y propuso a los dos extranjeros el hacer la cuenta provisionalmente sobre un valor de 400 francos. Los compradores discutieron un poco y, al fin, se avinieron.

El gerente descontó los 188 francos importe de la compra y devolvió 212 francos.

Conviniere que al día siguiente volverían por el resto, al cambiarlo, el billete valía más de los 40 francos.

A primer hora, ayer, Collin se presentó a cambiar el billete en una casa de banca. Cuál no sería su sorpresa al saber que el billete colombiano estaba retirado de la circulación y que sólo diera por él 5 francos un coleccionista.

COSAS INGLESES

Otra azafra de las sufraguitas.

LONDRE. Las sufraguitas han prendido fuego, delante de la noche última, al hermoso castillo de Ballinrain, en Escocia.

Los daños producidos por el incendio se calculan en 750.000 francos.

Los hombres de Glasgow lograron dominar el fuego pero cuando ya estaba destruida buena parte del castillo.

Afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales.

Las sufraguitas amenazan.

LONDRE. Las sufraguitas amenazan atentar contra las vidas de los ministros si alguna de las compañeras que se encuentran en prisión muere por efecto de malos cuidados o malos tratos ó a consecuencia de la llamada huelga del hambre sostenida por ellas.

Como las sufraguitas suelen cumplir lo que anuncian, la amenaza ha producido impresión.

Otro rapto de Elena

NUEVA YORK. Después de todo género de infructuosas pesquisas por parte de la Policía, Mr. John MacCarthy, riquísimo agente de cambio, ha recurrido a los periódicos para buscar a su hija Elena, de diez y seis años, misteriosamente desaparecida el martes de la semana pasada.

Elena había salido de un convento de Pensilvania hace seis meses.

De allí marchó a vivir con sus padres. Jamás salía sola; siempre la acompañaban su padre ó su madre.

El martes de la semana pasada, su madre la envió a hacer unos encargos a un almacén próximo, momentos antes de acompañarla, como ordinariamente, a dar clase de música.

Pero Elena no volvió.

Sus parientes creyeron en un rapto cometido por algún desconocido enamorado de la joven, que es bellísima.

Nada más ha vuelto a saberse de ella.

Interrogado Mr. MacCarthy por la Policía, manifestó que poco antes de la desaparición de su hija tuvo con ella una fuerte discusión, durante la cual la dio una bofetada, porque se negaba a ir al colegio que él había elegido para terminar la educación de la joven.

Elena no quería ir a dicho colegio porque no quería abandonar las lecciones de música, por las que se mostraba apasionadísima.

Ahora la Policía está buscando sin descanso al maestro de música.

Satisfechísimo efectos Nesfarina. Muy agradable, digestión fácil y rápida, efectos reconstituyentes inmejorables. Dr. Uruñuela, Bilbao.

UN RECALCITRANTE

Quiere divorciarse

a los ochenta años

BERLIN. Se está debatiendo en Munich un pleito de divorcio incoado por el duque Luis de Baviera contra su mujer; pero ha sido necesario suspender los debates por no haber comparecido esta última.

Este pleito hace recordar las aventuras amorosas del duque Luis de Baviera, que cuenta unos ochenta y dos años.

El duque Luis ha sentido siempre antipatía por las damas aristocráticas, y se ha casado dos veces con burguesas y también con actrices.

En 1880, cuando tenía cincuenta años, se enamoró de la Sra. Mendel, una comedianta muy admirada en Munich por su hermosura, y a pesar de la vivísima oposición de la familia del Regente, se casó con ella y obtuvo se le concediese a ésta el título de condesa de Wallersée.

Sin embargo, tuvo que retirarse de la corte de Baviera y refugiarse en una «villa», en las cercanías de Munich.

El duque Luis de Baviera fue siempre protegido por la Emperatriz Isabel de Austria, quien, mientras vivió, le pasaba una renta y le regaló un palacio.

En 1891 murió la condesa de Wallersée, y el duque, apenas pasado el año de luto, se casó con una bailarina, para la cual consiguió el título de baronesa de Bartolf.

Pues bien, de esta última esposa es de quien quiere divorciarse.

COSAS FRANCESAS

Los revolucionarios detenidos.

PARIS. M. Jaurés ha anunciado el propósito de interpelar al Gobierno acerca de las detenciones de revolucionarios que se están llevando a cabo estos días.

Probablemente esta interpelación tendrá lugar en la sesión que la Cámara celebre el viernes próximo.

De provincias llegan noticias de que se han practicado nuevas detenciones.

Triunfo de una joven española.

PARIS. Una joven artista española, la Sra. Carmen Pérez Garcia, ha obtenido en el Conservatorio de París un segundo premio, ganándolo en brillantes oposiciones.

Es la única española que se ha presentado. La referida señorita ha marchado hoy a España.

En honor del enviado de Grecia.

PARIS. El Presidente de la República obsequiará mañana con un banquete al enviado extraordinario de Grecia que ha venido con la misión de participar oficialmente la elevación del Rey Constantino al Trono.

Esperando a Brindejón.

PARIS. Desde La Haya, adonde ha llegado hoy, telegrafía el aviador Brindejón des Moulins que reanudará su viaje mañana, miércoles, proponiéndose llegar a París y descender en el aerodromo de Villacoublay a las cuatro de la tarde.

Irán a recibirle el Presidente del Consejo, los ministros de Guerra y Marina, y los presidentes de los Clubs.

Brindejón ha hecho, en su último viaje por Europa, que termina mañana, un recorrido de 5.600 kilómetros.

Copenhague-La Haya.

PARIS. El aviador Brindejón salió de Copenhague para Hamburgo, adonde llegó felizmente.

Luego continuó su viaje a La Haya, adonde también ha llegado sin novedad, después de haber recorrido 430 kilómetros.

Defendiendo a los revolucionarios.

PARIS. Las detenciones de revolucionarios practicadas esta mañana han producido gran sensación en la Bolsa del Trabajo y en la Confederación general del Trabajo.

En ambos Centros ha reinado durante toda la tarde un revuelo enorme.

Los afiliados a dichas entidades se muestran sorprendidos por la detención de sus compañeros, asegurando que no intervinieron en las instigaciones a los motines militares y no son, por consiguiente, culpables del delito por el cual se les persigue y encarcela.

Gravedad del conflicto entre Serbia y Bulgaria

Confirmación de un ataque.

BELGRADO. Se ha confirmado el combate entre serbios y búlgaros que comunicó ayer.

La versión serbia de lo ocurrido dice que los búlgaros atacaron de improviso la línea de Balandovo, generalizándose al momento un ruidísimo combate en el que jugó mucho la artillería.

La noticia fué conocida en la Cámara en el preciso momento en que se estaba tratando de la proyectada conferencia de San Petersburgo.

Produjo gran impresión. Respecto al resultado del combate, nada se sabe todavía.

La versión búlgara.

SOFIA. Los informes búlgaros acerca del gran combate trabado entre búlgaros y serbios, dicen que éstos habían ido reconcentrando abundantes fuerzas en las inmediaciones de la línea férrea de Kuprulu, y que los búlgaros fueron atacados por ellas de improviso.

Ante tal agresión, los búlgaros contestaron con un fuego vivísimo.

Se ignora todavía el resultado del encuentro.

Otro combate.

SOFIA. Se sabe que las tropas búlgaras están sosteniendo otro combate con los serbios en Vardar.

Tampoco de esta operación se conoce el resultado.

La impresión en Grecia.

ATENAS. Se comentan con gran viveza los combates ocurridos entre serbios y búlgaros, culpando a éstos de las agresiones que a estas luchas han conducido.

Grecia está dispuesta a sumarse a Serbia para reducir a Bulgaria.

El Consejo de ministros ha tratado en su última reunión de este grave conflicto, y ha tomado el acuerdo de dirigir a Sofía una enérgica protesta, por haber violado el Tratado de los Estados balcánicos.

Ahora causa gran inquietud la actitud de Rumania, aunque se recuerda que está dispuesta, como Grecia, a sumarse a Serbia.

Los búlgaros conminados por Grecia.

ATENAS. Los repetidos ataques que se han registrado de las tropas búlgaras a los serbios, sin previa declaración de guerra, han obligado al Gobierno griego a tomar el acuerdo de invitar a las tropas de Bulgaria que se encuentran en Salónica a rendir sus armas en el plazo improrrogable de una hora desde que dicho acuerdo se les comunique.

La inquietud aumenta en Grecia por momentos.

Orden del Gobierno búlgaro.

SOFIA. El Gobierno ha dirigido a las tropas búlgaras una orden severísima para que cesen en las hostilidades y no ataquen a los serbios aunque sean atacados por ellos.

Los combates se generalizan

Tren de heridos.

USKUB. Ha llegado un tren con un centenar de heridos, procedentes del combate sostenido por los búlgaros y los serbios en Vardar.

En dicho combate hubo más de treinta muertos.

Que hagan lo que quieran.

BELGRADO. El Gobierno ha dejado al generalísimo de las tropas serbias en libertad completa para adoptar las medidas y decisiones que estime oportunas, en vista de las continuas agresiones de los búlgaros.

Los búlgaros, rechazados.

BELGRADO. Noticias que llegan del cuartel general aseguran que en el último combate los búlgaros fueron rechazados con grandes pérdidas.

Griegos y búlgaros pelean en Salónica.

SALONICA. Los búlgaros recibieron la orden del Gobierno griego de evacuar las posiciones y puntos que ocupaban en el plazo improrrogable de una hora.

Como ésta transcurriese sin que los búlgaros hiciesen caso de la orden, en el bulevard Hamidie se trabó poco después un violentísimo combate entre búlgaros y griegos.

Se hizo por ambas partes abundante fuego de cañón y ametralladora.

Los búlgaros arrojaron una bomba sobre un automóvil militar griego, destruyéndolo.

La iglesia de Santa Sofía, que estaba ocupada por los búlgaros, fué teatro de varios combates sangrientos.

Estos encuentros terminaron apoderándose los griegos de algunas de las posiciones que los búlgaros ocupaban, y rindiéndose las guarniciones de otros puntos.

Pesimismo en Alemania.

BERLIN. Las últimas noticias referentes al conflicto serbio-búlgaro han producido profunda impresión.

Hay grandes pesimismo.

Rusia hará un esfuerzo más.

SAN PETERSBURGO. Ante los últimos acontecimientos, Rusia se apresta a realizar el último esfuerzo cerca de los aliados, para que interrumpan las hostilidades.

No se sabe todavía en qué consistirá esta nueva intervención rusa.

El último combate.

SOFIA. El último combate entablado entre búlgaros y serbios alcanzó un frente de línea de fuego de 220 kilómetros.

Según dice el generalísimo serbio, toman



Somatose

Brillantemente calificada desde hace muchos años por sus excelentes efectos en **Anemia, Clorosis, Debilidad general, Convalecencias, Puerperio, Niños enfermizos é inapetentes.**

AL CAPRICHIO **JUAN PADROS**
CALLE DE ALCALÁ, 26
Durante el mes de junio. **Grandes rebajas** en género confeccionado, tejidos y adornos. Últimas novedades para viaje, campo y playa.—**Pidanse catálogos y precios.**

JAQUECAS **DOLOR DE CABEZA**
SE CALMAN EN EL ACTO

con **Valerina Nonreal**, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 3 ptas. caja. Arenal, 2, Martín y Duán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Laraña 4.—Ercó, Andreu, Uriach y Uva.

parte en este combate más de 100.000 búlgaros.

No se conoce todavía el resultado.

Buque agredido.

ATENAS. El capitán del buque de guerra griego *Leon*, comunica que al pasar frente a la costa fué atacado por los búlgaros.

El buque contestó con nutrido fuego de cañón y fusilería, rechazando a los búlgaros.

Serbia y Rusia.

BELGRADO. La Cámara ha aprobado por 82 votos contra 66 una orden del día referente a la Conferencia de San Petersburgo y a la aceptación del arbitraje del Czar.

En vista de este acuerdo, es muy probable que el Presidente del Consejo salga mañana mismo para San Petersburgo.

Combate en toda la línea.

PARIS. Telegramas de las cuatro de la tarde de Sofía dicen que el combate entre búlgaros y serbios se ha generalizado en toda la línea.

Se lucha desde Kistil hasta Sespera.

Los griegos.

ATENAS. Las tropas griegas han recibido orden de empezar el combate contra los búlgaros.

El general Afalstis ha salido para Macedonia.

Los griegos se han apoderado de las posiciones que ayer ocupaban los búlgaros.

Referencias serbias.

PARIS. En la Legación de Serbia se ha recibido un despacho, a las cinco de la tarde, diciendo que los combates son generales en toda la frontera y en Macedonia.

En Bergelli se ha librado un encarnizado combate.

Los búlgaros atacaron en número de 100.000.

Las bajas por ambas partes han sido enormes.

Al mismo tiempo...

ATENAS. Al mismo tiempo que atacaban a los serbios, los búlgaros cayeron sobre las posiciones griegas.

En éstas no estaban apercebidos para la lucha, y en la primera posición sólo había 500 soldados.

Los búlgaros los cañonearon. Llegaron refuerzos y se entabló un combate furioso.

El arbitraje.

BELGRADO. La Cámara ha aceptado el arbitraje del Zar de Rusia.

En los círculos rumanos.

BUCHAREST. En los círculos oficiales no se cree que la ruptura de hostilidades signifi-

Laxante superior
Grains de Vals: uno ó dos granos al coar.



A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6, ent.º

que el comienzo de la guerra entre búlgaros y serbios.

Rumania no ha adoptado aún medidas relacionadas con la movilización de tropas.

Se limita a esperar los acontecimientos; pero tiene preparados trenes para conducir fuerzas y material de guerra en cuanto las circunstancias le obliguen a ello.

MISCELANEA

Los delitos militares.

PARIS. El Juzgado de instrucción que está actuando con motivo de las recientes insubordinaciones militares, decretó esta mañana varias detenciones de individuos pertenecientes a asociaciones y centros de carácter obrero, sindicalista ó anarquista.

Nueve individuos, que han sido detenidos en virtud de esta orden del juez, han ingresado en la cárcel.

Atentado contra un Príncipe.

CORBEIL. El Príncipe Murat iba con un teniente amigo suyo en automóvil, cuando éste chocó contra un obstáculo que había sido colocado en la carretera.

El automóvil volcó, quedando destruido.

El Príncipe resultó ileso.

Nuestro Servicio de Turismo y Viajes

Hoteles recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

INGLATERRA

LONDRES Hechester Mansions Hotel. Situación central. — Hotel de familias de primer orden. Ochenta cuartos. Cocina francesa. Se habla español. Ascensor

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
2 de julio de 1863.)

Ayer ha estado reunido el Consejo de ministros en Gobernación, y bajo la presidencia del señor marqués de Miraflores, de once de la mañana á una de la tarde.

Paréceme que se ha ocupado de asuntos relativos al presupuesto de Ultramar y del referente al aumento de la Guardia Civil veterana.

Anteanoche salió de Madrid para La Granja, con su familia, el señor duque de la Torre.

La autoridad civil de esta provincia continúa su laudable propósito de limpiar á Madrid de gente sospechosa.

Hoy saldrán por tránsitos de justicia 33 hombres y 11 mujeres.

Solares, progresa

El soberbio balneario de Solares, enclavado en el más bello y encantador rincón de Santander, cuenta cada año con mayor concurrencia. Esta temporada es enorme el número de enfermos que están desfilando por su gran Hotel.

PARA HOY

Calendario y sanctoral

Miércoles 2 de julio de 1913.

Sale el Sol á las 4,48.

Se pone á las 10,49.

Sale la Luna á las 2,35.

Se pone á las 18,41.

SANTORAL. — La Visitación de Nuestra Señora á su prima Santa Isabel; Santos Urbano, Proceso, Martiniano, Vidal, Justo, Félix y Felicitimo, mártires; Santos Otón y Switimo, confesores; y Santas Marina y Sinforsia, mártires, y Santa Monégunda.

SAN OTÓN, obispo.
Nació en Suavia y, siguiendo sus naturales inclinaciones, se consagró al estado eclesiástico. El Emperador Enrique IV, sabedor de sus grandes virtudes, le nombró director y capellán de su hermana la Princesa Judit. Después de la muerte de esta Princesa, regresó á Alemania y fué nombrado canciller del Emperador.

El año 1103 fué consagrado obispo de Bamberg. El año 1104 concurrió con su elocuencia á defender la paz en la Dieta que se reunió. Satisfecho con sus numerosas conquistas, construyó templos, dictó reglas de costumbres, predicó con suma frecuencia los preceptos evangélicos y, tranquilo por el porvenir de los nuevos convertidos, regresó á su diócesis á continuar su vida de piedad. Finalmente falleció el día 2 de julio de 1139. En 1189 fué canonizado por Clemente III.

Omnibus y berlinas

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 27. Teléfono 808.

CARLOS PALMA

A consecuencia de una bronconeumonía ha fallecido ayer tarde en Madrid el conocido periodista D. Carlos Palma.

La noticia fué conocida en los círculos frecuentados por los repórteres, produciendo entre éstos general sentimiento, pues Palma, por sus condiciones, era queridísimo de todos.

En la actualidad Carlos Palma pertenecía á la Redacción de nuestro estimado colega «El Mundo».

Tanto á la Redacción de éste como á la viuda é hijos del finado, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

AGUA DE CESTONA

GRAN MUNDO

Crónicas veraniegas.

Como en Madrid, el Polo es uno de los sitios más concurridos por la sociedad elegante. Admirablemente situado en medio del Bosque de Bolonia, rodeada la hermosa pradera, en la cual evolucionan los jugadores, de altísimos árboles, que forman un pintoresco telón de fondo, las damas más smart de París se reúnen allí para tomar el té, y la juventud, muy numerosa, aprovecha la presencia de una notable orquesta de ziganos para bailar el tango argentino y los demás bailes en boga, resumiendo animadísimo el Polo Club de Bagatelle.

Ayer dió allí un té muy selecto el agregado de nuestra Embajada, D. Melchor Almagro, en honor de la duquesa María Antonieta de Mecklenburgo Schwetia y de su hermano.

Asistieron también S. A. el Infante D. Luis de Orleans y los Príncipes Sixto y Javier de Parma.

Entre los invitados figuraban damas tan elegantes como las Princesas de la Tour d'Auvergne y Broglie, duquesas de la Rochefoucauld y Gramont, condesas de Montesquiou, Molina, Lubersac, Clermont Tonnerre, Etehegoyen y Talleyrand; marquesa d'Argenson, vizcondesa de Petite Ville y las señoras de Peñalver, Pommetan, Oliveira Cezar, etc.

Entre los españoles y personas conocidas en Madrid vimos á una hija de los condes de

Caserta, Príncipe D. Antonio de Orleans Braganza, m. sieur y madame Vieugué, las señoras de Pacheco, González Moreno y Botella; condesa de Rostand, miss Keeser, conde de Clavijo; Sres. López Dóriga, Silvela, etcétera.

Dentro de unos días empezará el desfile hacia las playas y balnearios de moda, marcando el Grand Prix que hoy se corre el apogeo de la temporada.

En esta semana han terminado las representaciones de bailes rusos, que siempre alcanzan un éxito extraordinario y bien merecido, pues constituyen un espectáculo verdaderamente muy artístico y muy bien puesto en escena.

El teatro de los Campos Eliseos, inausurado hace pocas semanas, reúne admirables condiciones de acústica y de confort; pero á pesar de su sencillez, no está habilitado con el buen gusto parisiense de otros teatros de la capital, notándose en su arreglo intervención extranjera.

Los artistas que toman parte en los bailes rusos trabajan con arte exquisito, y su labor ha de alcanzar tal perfección para representar obras tan difíciles de interpretar como *L'après midi d'un Faune*, de Debussy, y *Le Prince Igor*, que es la adaptación de baillades sobre el tema de la *Invitación al vals*, de Weber.

Ambas obras resultan interesantísimas, así presentadas; igualmente los bailes, puramente rusos, que tienen tanto carácter como animación y son muy ameros.

El Infante D. Luis Fernando dió anoche una fiesta espléndida en el Polo de Bagatelle, de la cual daremos cuenta en una próxima crónica.

MADRIZZY.

BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.
Legítimo chantilly en platitos, cajitas y pastels.

Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montería, 12, teléfono 4.168.

CORREOS Y TELEGRAFOS.

Subastas de conducciones.

Ha sido anunciada la pública subasta de la conducción del correo, en carruaje ó á caballo, entre la oficina de Navalcarnero y la estación férrea de Torrijos, sirviendo á Valmojado, Santa Cruz del Retamar, Maqueda y Val de Santo Domingo.

Para esta subasta se admitirán pliegos en la Dirección general (Madrid), Toledo, Navalcarnero, Torrijos y Santa Cruz del Retamar, hasta las cinco de la tarde del día 19 de julio.

El tipo máximo de la subasta es de 2.890 pesetas, con recorrido de 55 kilómetros en nueve horas.

La subasta se celebrará en la Dirección general el día 24 de julio, á las once.

Se ha anunciado la pública subasta de la conducción del correo, en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil, desde la Administración de Linare á su estación, al tipo máximo de 2.460 pesetas.

Los pliegos se admitirán en Jaén y Linare hasta las cinco de la tarde del día 18 de julio, celebrándose la subasta en Jaén el día 23, á las once.

Para ser celebrada en Alicante el día 28 de julio ha sido anunciada la pública subasta de la conducción del correo en carruaje de dos ruedas entre Muro y Planes sirviendo a Alquería de Aznar, Setla, Alcocer de Planes, balneario de Benimarfull, Benimarfull, Benillup y Almudaina.

El tipo máximo de la subasta es de 500 pesetas con recorrido de 17 kilómetros en dos horas.

Se admitirán pliegos en Muro hasta las cinco de la tarde del día 23 de julio.

Para conducir la correspondencia desde la Administración de Correos de la Coruña á la estación del ferrocarril y al puerto ha sido anunciada la pública subasta de este servicio de conducción en automóvil.

El tipo es de 2.300 pesetas.

Se admitirán los pliegos hasta las cinco de la tarde del día 26 de julio y la subasta se celebrará en la Coruña el día 31, á las once.

Ha sido anunciada á pública subasta la conducción del correo en carruaje de cuatro ruedas entre la estación de Fregenal de la Sierra y Encinasola, sirviendo á Higuera la Real.

El tipo máximo es de 1.000 pesetas, con recorrido de 16 kilómetros en dos horas y treinta minutos.

Se admiten pliegos en la Dirección general, Badajoz, Huelva y Fregenal de la Sierra, hasta las cinco de la tarde del día 26 de julio, y la subasta se celebrará en la Dirección general el día 31, á las once.

LA SANTA INFANCIA

Según datos auténticos que tenemos á la vista, la caritativa obra social titulada Santa Infancia, ó sea la piadosa y cristiana recogida de los niños y niñas abandonados por sus padres en China, ha recaudado, durante el ejercicio de 1912-1913, en toda Europa, Asia, África, América y Oceanía, con destino á cubrir las atenciones de esta Santa Infancia, que realizan los misioneros allende lejísimos países, cuatro millones, ciento diez y nueve mil novecientos cincuenta y tres francos, veintidós céntimos.

De todos los países indicados, la nación que ha contribuido con mayor cantidad ha sido Alemania, que ha dado 1.627.214,13 francos; y la que menos, 96,60, Rumania. España ha dado 22.048,25.

ENRIQUE ROCHEFORT, HA MUERTO

PARIS. (Martes, tarde.) En Aix-les-Bains, donde se encontraba pasando una temporada, ha fallecido el célebre periodista francés Enrique Rochefort.

La muerte de Enrique Rochefort, el ilustre periodista francés, que en el anterior despacho nos comunicó nuestro corresponsal, merece bien el comentario de unas líneas, á guisa de necrología. Pocas existencias tan agitadas y complejas como la del gran escritor francés que acaba de fallecer. Victor Enrique, marqués de Rochefort-Luçay, nació en París en 30 de enero de 1830. Desde muy joven se hizo notar por sus extraordinarias aptitudes para la literatura, en la que debió con un soneto en honor de la Virgen María. Su padre, Edmond Rochefort, un espiritual y fecundo vaudevillista, quería que fuese médico, y le hizo empezar estos estudios; pero el joven Enrique, haciendo honor á su ascendencia, renunció á ellos al cabo de algún tiempo, dedicándose resultante á la literatura. De aquella primera época datan obras como *La marquesa de Courcelles*, *La crónica parisiense*, escrita en colaboración con M. Valles, y otras varias. Al mismo tiempo, su verbo acerado y batallador se destacaba con gran relieve en distintos periódicos, sobre todo en el célebre *Charivari*, y obras como *Yo soy mi hijo*, *El primito* y otras muchas, iban consagrando sus dotes de vaudevillista, digno hijo de su padre.

Pero donde las excepcionales prendas de ingenio de Enrique Rochefort se manifestaron con mayor realce fué en la Prensa, á la cual le atraía una vocación irresistible. Sus crónicas de *Le Figaro*, que eran una sátira llena de ardimiento contra el segundo Imperio, llegaron á inquietar de tal manera á las autoridades imperiales, que llegaron á prohibir la venta del periódico, y el feroz escritor tuvo que dejar de escribir en él.

Avido de independencia para expresar sus convicciones, Rochefort fundó entonces *La Lanterne*, que ha dejado célebre memoria por la valentía de sus campañas.

En *La Lanterne*, Rochefort se reveló como el gran periodista, cuyos méritos de tal dejaban en la sombra todos sus otros méritos. Sus campañas de *La Lanterne* consagraron su nombre definitivamente, y estas campañas le llevaron en 1869 á la Cámara Francesa, como diputado demócrata por París.

Desde entonces la vida de Enrique Rochefort, como periodista y como político, está llena de incidentes de todas clases. Persecuciones, destierros, duelos á granel, una deportación á Nueva Caledonia, que le proporcionó materiales para un hermoso libro; de todo conoció el gran hombre que acaba de morir en Aix-les-Bains. Su popularidad fué impensada en toda Francia y en toda Europa, y el Imperio tuvo en él su más encarnizado adversario. Derrocado el Imperio, Rochefort, que había consagrado su vida á combatirle, perdió gran parte de su popularidad. Sin embargo, todavía sus artículos de *L'Intransigeant*, de tonos radicales, eran muy leídos y producían sensación.

Viejo y achacosos, Enrique Rochefort había buscado en Aix-les-Bains un poco de reposo, y allí lo ha tenido definitivo su agitada existencia. Descanse en paz el gran periodista!

PERLAS en hilos y parejas. Gran surtido. Joyería Sáinz. Alcalá, 14, chaffán de la Equitativa.

CONSAGRACION MERECEIDA

El doctor Llorente, académico

Hace sólo tres días, la Real Academia de Medicina ha abierto solemnemente sus puertas á un médico ilustre, por mil títulos merecedor de las más altas distinciones, al sabio bacteriólogo D. Vicente Llorente, médico de la Real Casa y fundador del Instituto de su nombre.

De 32 académicos que se hallaban presentes, votaron en favor de su ingreso 26. Por lo tanto, puede decirse que la elección del simpático y modesto hombre de laboratorio ha sido casi unánime. Hora era ya de que sus nobles esfuerzos y sus indefinibles sacrificios para sostener su Instituto Bacteriológico, que constituye un timbre de gloria para España en el Extranjero, se recompensaran con la más alta investidura médica.

A poco de terminar su carrera, Llorente se trasladó á París y Berlín, junto á los profesores Pasteur y Decroisselles.

En 1893, con motivo de los sangrientos sucesos de África, sin retribución ninguna, en plena campaña, dirigió un hospital de sangre; pero la fase más hermosa de su carrera científica, el principio de sus éxitos, de su labor elocuentemente positiva fué á raíz del descubrimiento de Behring Roux, cuando, habiendo seguido los trabajos de Roux en la clínica y el laboratorio para la curación de la difteria, dió la primera conferencia acerca de este inmenso progreso, en el Colegio de Médicos de Madrid.

Desde entonces es el doctor Llorente un coloso. Delegado por los Gobiernos de París y Berlín para los adelantos de la Higiene social y organización de servicios sanitarios, dedicóse al perfeccionamiento del nuevo procedimiento curativo de la difteria por el método Behring Roux, obteniendo el suero antidiftérico, con el cual, sin olvidar el diagnóstico diferencial entre la difteria y otras enfermedades á ella semejantes, asiste gratuitamente á los desvalidos y arranca de la muerte millares de existencias.

Practicó los primeros entubamientos laríngeos en 1895, en los casos de garrotillo, en substitución de la traqueotomía, que tantas víctimas ha causado y causa todavía.

Y con estos admirables elementos de avance médico, funda en Madrid el primer Insti-

tuto antirrábico que, con un esplendor envidiable, es hoy el más perfecto de España.

El método Behring Roux ha inmortalizado el nombre ilustre del doctor Llorente. Una de las infecciones más incurables, la rabia, ha encontrado en el Laboratorio del doctor Llorente una profilaxis especial que no puede hallarse más que en muy pocos laboratorios.

Y si no fuesen bastantes estos méritos para considerar más justa su entrada en la Academia, he aquí una lista de las obras publicadas por el sabio histólogo:

«Folleto de conferencias dadas en el Instituto acerca de la rabia en el hombre y en los animales», «Anafilaxia experimental y clínica en sus relaciones con la seroterapia», «Causas de la mortalidad por difteria y garrotillo», «Conferencia acerca del descubrimiento por Noguchi, del spiroquete pálido en casos de demencia parálitica en cortes del cerebro» y «Conferencia dada en el Instituto Rubio acerca del cultivo de tejidos y autonomía orgánica con relación al sistema nervioso central».

El Gobierno de S. M. tenemos noticias que se propone agradecerle con la gran cruz de Alfonso XII, distinción inmerecida para quien, como el doctor Llorente, ha paseado triunfal el nombre de España en el Extranjero, recientemente en los Estados Unidos, de donde trajo nuevos y curiosísimos estudios.

Felicitemos muy cordialmente al nuevo académico, y á la Academia por tan acertada elección.

LIGA MARÍTIMA ESPAÑOLA

Bajo la presidencia del señor marqués de Pilares, y tomando parte en las deliberaciones en forma oral ó escrita los señores Cornet, Agacino, Bosch, Salazar, Ibarra, Satrustegui, Zubiria, Torelló, Bonelli, Luanco, Mille, Méndez Alanís y Navarrete, celebró sesión el día 30 de junio la Junta central de esta Asociación. Fueron aprobadas en ella varias mociones referentes á la mejor interpretación de la ley de comunicaciones é industrias marítimas, al más eficaz cumplimiento de la ley de protección y seguridad de la pesca marítima, al fomento de ésta en las costas de Marruecos y al estudio de las conclusiones del Congreso nacional de industrias metalúrgicas celebrado en Barcelona.

También fueron adoptados varios acuerdos encaminados al fomento de la enseñanza naval elemental y de las propagandas marítimas, así como de los deportes náuticos, concediéndose con este motivo un premio de regatas al Círculo de Deportes de Ferrol.

ALCANCE POLITICO

El conde de Romanones no recibió ayer á primera hora de la tarde á los periodistas, por tener que cumplimentar á la Reina Madre.

Por encargo suyo recibió á los periodistas el Sr. Argente, manifestándoles que el Presidente, por tener pendiente alguna consulta, no había llevado anteayer firma de personal al Rey, aplazándose, tanto la firma de la combinación de gobernadores como la de altos cargos vacantes, hasta el jueves, en que vendrá á Madrid el Rey.

El vicealmirante Sr. Chacón ha sido nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina.

El capitán general de ejército señor marqués de Polavieja está escribiendo sus Memorias íntimas, que están ya adelantadas, hasta su mando en Filipinas.

Se propone el general que dichas Memorias vayan en su día á la Real Academia de la Historia.

En ellas quedarán completamente esclarecidos muchos hechos que han tenido transcendencia en el país.

Las Memorias íntimas del general Polavieja serán muy documentadas.

Hoy por la mañana se celebrará Consejo de Ministros, preparatorio del que mañana ha de presidir S. M.

Con el Presidente del Consejo han conferenciado á primera hora de la noche el nuncio de Su Santidad, el ministro de Gracia y Justicia y el fiscal del Supremo.

“EL GAITERO,”

es la marca de Sidra Champagne que mayor consumo tiene en España y en el Extranjero.

Festival infantil

Organizado por la Sociedad Benéfica del distrito del Centro, se celebrará el jueves, á las tres y media de la tarde, un festival infantil en el local de la kermesse de dicha Sociedad, establecida en la calle del Caballero de Gracia, esquina á la de Hortaleza.

El programa de la fiesta es el siguiente:

Primero.—Gran baile exclusivamente para niños de ambos sexos, siendo obsequiados con dulces y caramelos las parejas que más se distinguen por su gracia y su donaire.

Segundo.—Concurso de aros adornados. Se adjudicarán seis premios, consistentes en seis preciosos juguetes para los niños que, á juicio del Jurado, presenten los aros más artísticamente adornados. Habrá, además, otros 20 segundos premios para los que más se distinguen por su originalidad y buen gusto.

Tercero.—Rifa de un magnífico cordero á beneficio de los pobres del distrito.

Cuarto.—Concurso de muñecas. La Comisión otorgará seis premios para las niñas que mejor vestidas presenten á sus muñecas.

Quinto.—Suelta de pájaros, gran farándola infantil y galop final.

Absolutamente todas las papeletas de la tómbola estarán premiadas con preciosos juguetes, adquiridos por la Sociedad á este efecto.

ACTUALIDAD LITERARIA

“LA CATORCE,”

Pedro Mata acaba de publicar una nueva novela, «La Catorce». Un libro de Pedro Mata es siempre un acontecimiento. Lo es porque su autor ocupa, por méritos indiscutibles, uno de los primeros puestos entre la juventud literaria española; lo es porque sus obras son siempre interesantes, y lo es, en fin, por tratarse de un escritor que se prodiga poco. Sea porque la fiebre exhibicionista no ha alcanzado en él el grado de aguda irritabilidad que en la mayoría de sus restantes compañeros, sea por su defecto de holgazanería ó simplemente porque su actividad se ve solicitada por otros géneros, por desgracia menos bellos, pero más productivos, de una remuneración más inmediata y más segura, es lo cierto que Pedro Mata se asoma al campo de la novela muy de tarde en tarde. No es éste ciertamente el camino más seguro para conquistar notoriedad y renombre. En tiempos de tan ruda competencia como los actuales, el escritor no tiene más remedio que exhibirse mucho, si no quiere que el público ingrato y voluble se olvide pronto de su nombre. Hacer lo contrario en un país en donde con tanta facilidad triunfan los osados, los impacientes y los cuocos, en donde hay escritor que ha cimentado su reputación literaria en no perder un banquete ni dejar de asistir á un solo entierro, es ir irremediablemente, y lo que es peor aún, inocentemente, al sacrificio.

Pedro Mata no frecuenta tertulias literarias; no brilla en los salones; no utiliza las columnas del periódico como cañón de carabina para fusilar reputaciones, disparar agravios ni repartir favores. No tiene prisa por llegar, y si la tiene no lo exterioriza. Sabe que en arte «llegar» es lo de menos. Se llega ó no se llega. Lo importante es trabajar sinceramente, honradamente, buscando en la interior satisfacción, en la confianza en uno mismo y en el triunfo de propio esfuerzo la satisfacción más legítima, que al fin el arte, como las buenas acciones, llevan en sí mismo la mejor recompensa. Trabaja calladamente, estudia, lee, observa, se mezcla con las gentes del pueblo, recorre las calles, analiza las costumbres, escudriña las almas, y un día, de pronto, sin anuncio, sin previo aviso, lanza una novela.

Y es esta novela, como *La Catorce*, una historia de palpante realidad, humana y viva. Pedro Mata es uno de los poquísimos escritores que han sabido resistir el empuje de las influencias extranjeras y mantenerse perfectamente fieles á la vieja tradición española; uno de los pocos que saben y pueden servirnos vinc viejo en odres nuevas. fuera del estilo que, naturalmente, tiene que acomodarse á las necesidades modernas, *La Catorce* es, por su estructura, por su asunto y por su desarrollo, una verdadera novela clásica, como aquellas que dejaron para nuestro ojal los escritores inmortales del siglo de oro. Novela de paciencia y de humorismo, de observación aguda de la vida del pueblo, y un realismo fuerte y sano, que no traspasará jamás los justos límites de la decencia y el decoro, esta novela tiene todo el perfume de la vieja tradición castellana. Como los grades maestros, Mata arranca sus personajes de la propia cantera de la vida. Son seres vivos, con quienes tropezamos á diario en la calle; hermanos nuestros por las ideas y por el corazón, por el temperamento y por la sangre. Nadie más real y más humano, y al mismo tiempo más pintoresco y más gracioso, que el tipo de Felipe Carvajal, el sabio epicúreo y bohemio, que distribuye su vida entre aventuras fáciles y atracones de filosofía. Es un tipo originalísimo, un verdadero acierto, que bastaría por sí solo para hacer admirable esta novela.

Pero hay todavía algo más que la realza y avalora, y es el ambiente. Si exceptuamos á Galdós, á Baroja y á Répide, difícilmente se encontrará entre nuestros modernos escritores quien supere á Mata en el conocimiento del pueblo de Madrid. Sus descripciones fuertes, propias, luminosas parecen arrancadas de un tapiz goyesco. Nadie como él la descendido á los bajos fondos y ha sabido mover las almas con una ironía más sana y un humor más pintoresco y más castizo. Los capítulos en que se describen los merenderos é Amanuel, el paseo por la Moncloa, la borrahera en el coche de punto, son páginas que quedarán en nuestra literatura como modelos de verdadera gracia, de viva realidad, de observación sutil y aguda de las costumbres de este pueblo de Madrid, tan inconsistente, tan sencillo, tan bueno y tan embullado aun por aquellos mismos que han pretendido enaltejarle.

En resumen: *La Catorce* es una obra admirable y bellísima que debe servir para convencer á Pedro Mata de lo absurdo y lo inconcebible que resulta en él permanecer en el retraimiento de un género en el cual hallará siempre sus mayores y más legítimos triunfos.

Atodos los que viajan interesa conocer nuestro Seguro de Accidentes Ferroviarios, completamente gratuito.

Pedir detalles á nuestra Administración: Apartado de Correos 105, Madrid

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

Corrida de «La Tribuna»

A las cuatro y media, hora de empezar la fiesta, la entrada es desconsoladora. El cartel lo saben hasta las piedras. Machaco, Vicente, el Gallo y Gallito, con ocho del marqués de Tovar.

PRIMERO

llamado «Ligero», berrando en negro, istón, grande, fino y bien criado. Un animal para llevarle a un concurso. Recortes a babor, recortes a estribor, hasta que Rafael, el de Córdoba, le larga una verónica, después de lo cual acepta el primer convite de Catalino.

SEGUNDO

«Finito», berrando en negro, apañadito de cabeza y bien criado. Vicente no tora por verónicas muy acertadamente, por no hacerle falta el pararle los pies.

TERCERO

«Caballito», berrando en negro y de tan buen ver como los anteriores. En cuanto sale convierte en unos zorros el

caballo de Santonja, y a partir de aquí, el pánico se masca. Rafael tora en cuatro verónicas, dejándolo para mejor ocasión, por estar quedado el berrando.

Después se dedican unos 300 ó 400 toreros a estropear el toro, que, a pesar de los capatazos que le dan, arrea a la caballería unos porrazos mayúsculos.

El toro acaba el acto de marras dejando un caballo para las mulillas, haciendo un quite Vicente de los que merecen los grandes honores.

Blanquet deja un buen par, sigue Vilches como va la corrida, de puro plomo. varios viajes inútiles, con medio par.

Y surge Rafael con traje de oro y plomo, como va la corrida, al paso de plomo. Entre que da unos pasos buenos, incluyendo uno de rodilla en tierra y otro medio de pitón a pitón con la punta de la muleta, la puntita nada más, el toro se fija en él, y entra para dejar un viaje de los buenos, que le atraviesa la garganta.

CUARTO

«Estillero», berrando en negro, señalado con el núm. 64. Tiene más defensas que los anteriores. Joselito, de salmón y oro, como si tratara de disfrazarse de muñeco de baño, le larga cinco verónicas con relativo movimiento.

El toro entra a la caballería, y es el mejor que se porta de los lidiados, haciendo una faena muy buena. Pinturas y un Ortega banderillean bien, poniendo el primero un par abierto, y dejando el segundo, primeramente los dos palos en la atmósfera, y luego uno bien puesto.

QUINTO

«Mantero», berrando en cárdeno, admirablemente presentado, como los anteriores, siendo la corrida de mejor lámina y trapío de todo el año, ¡pero la mejor! Machaquito bailotea la suya al veroniquear al «Mantero», que se pasa la tarde rematando en tablas, como los corapietos de provincias.

SEXTO

Rafael da la vuelta al ruedo cuando sale el sexto, llamado «Romero», negro, bien puesto. Unos recortes, con premeditación y alevosía, del peonaje, dos verónicas vulgares de Vicente y a picar.

Melones sufre el primer tumbo, recargando el «Romero», tomando la segunda del Artillero, al que hace un quite Rafael Gallo con una

larga afarolada, que se palmotea con entusiasmo.

Cuatro varas toma, recargando en la última, dejando para el arrastre tres puros. Morenito de Valencia deja un par no poco caído y sigue Vito con otro medio, cerrando el tercio con un entero el de Valencia.

Vicente hace una faena de muleta bastante vulgar, en la que hay algunos pasos buenos, que se corean con olés; pero a la hora le matar entra de largo, y alargando el brazo deja media perpendicular y delantera, que poco a poco se va colando cuando vuelve del callejón, que saltó con gran limpieza.

El toro se echa y se levanta tres veces, hasta que a la cuarta muere, con auxilio del puntillero, completamente mechado por él.

SEPTIMO

«Peleón», negro. De salida se enreda con el sombrero de un espectador, y luego le saluda Gallo con varias verónicas, aceptables nada más. Después «Peleón», ó morapio, hace una gran faena de varas, arrancándose de largo y con bravura, dando ocasión a dos soberbios quites de Rafael Gómez.

Como el toro es muy bravo, manejable y noble, el Gallo coge los palos, que ofrece a Vicente. Después de algunos juguetos artísticos por el método trapezoidal, deja un gran par.

Pastor también coloca bien el suyo. Toman los dos maestros otra vez los palos, repitiendo Rafael con uno y Vicente con medio, a causa de entrar obligado, porque la presidencia no tiene la consideración de que un matador tiene dos palos y no debe tocar.

Nos quedamos asombrados al ver que el Gallo mayor, derrochando gracia y filigranas al por mayor, tora por naturales, cambiándose la muleta por la espalda, por alto, todo con el mayor arte habido y por haber.

El ¡caos!, que ya no cabe más. Un pinchazo recibiendo un palotazo; otro y media, un poco calda. Gran ovación a la faena, de quien por que si sobre extra archisuperior y monumental.

OCTAVO

«Costurero», berrando en colorao, según la reseña, y según mi modesta opinión, ensabanao, capuchino y botinero. Joselito veroniquea sin lucimiento. Cuatro varas, tomadas sin ganas de pelea, matando dos arres. En quites, nada. Pinturas y Cuco banderillean regular.

Joselito hace una faena movida, toreándole a él el toro. Una chalequera muy chalequera. Mi amigo, para agosto, ¡qué fresco!

P. ALVAREZ

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del quinto toro ha ingresado en esta enfermería el picador Joaquín Rubio (Formalito), con luxación completa del escápulo humeral derecho, que le impide continuar la lidia.—Dr. Bravo.

EN PROVINCIAS

En Zumaya

ZUMAYA. (Martes, tarde.) Por el Chico del Imparcial se han lidiado toros de Santos, que resultaron buenos. El Chico estuvo hecho un torerito, bravo é inteligente, ganándose una oreja. El público salió complacido.

En Villanueva.

VILLANUEVA. Se ha celebrado la corrida anunciada, en la que el matador de novillos el Nacional tenía que verse las con dos enemigos de muchas libras y muchos pitones. Al primero, después de saludarle con unas verónicas que fueron muy aplaudidas, le puso dos pares de banderillas archisuperiores, por lo que fué ovacionado.

Con la muleta hizo una faena lucida y valiente, y en cuanto el toro juntó las manos, entró desde corto y derecho, dando un pinchazo superior.

Muchas palmas. Danos los pasos superiores, y entrando de nuevo, admirablemente, enterra el estoque en todo lo alto, rodando el toro sin puntilla. Ovación y oreja. Al segundo le da unos lances vistosos, y termina con una larga buena.

Los chicos de las banderillas cumplen bien su misión.

El Nacional empieza su faena dando con la izquierda dos naturales buenísimos y uno de pecho superior.

Entra a matar muy bien y mete en todo lo alto media estocada, de la que el toro rueda sin puntilla.

Ovación y salida en hombros. En vista del éxito que ha tenido el Nacional, ha sido contratado para las corridas de feria.

La Plaza de Moret

La Banda municipal dará el jueves 3 del actual, de nueve a doce de la noche, con motivo de la inauguración de la nueva plaza de Moret, un concierto en la Prosperidad.

Esta plaza, que por iniciativa de la Asociación de Proprietarios de dicho barrio y cesión de los terrenos necesarios por los señores conde de Malladas, D. José Valero Hervás y don Rafael Luján se halla enclavada en uno de los puntos más altos del barrio, resulta un hermoso sitio de paseo en las noches de verano y en las tardes de invierno.

La Compañía de Tranvías montará esa noche un servicio extraordinario.

He aquí el programa del concierto:

- Primera parte. 1. Le Grodnard, pasodoble, de Parés. 2. Tirana de El barberillo de Lavapiés, de Barbieri. 3. Overtura de Las alegres comadres de Windsor, de Nicolai. 4. Cádiz (selección del acto primero), de Chueca y Valverde. Segunda parte. 1. Marcha solemne, de Villa. 2. Bailables de La Gioconda, de Ponchielli. 3. Fantasia húngara, de Burgmeim. 4. Fantasia de Gigantes y cabezudos, de Caballero.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: D. Carlos Martínez, 85 años, Santa Brigida, 21.—Petra Olmo, 80 años, Serrano, 21.—Francisca Rolando, un año, Camino Dehesa de la Villa.—Carmen Rodríguez, 43 años, Vergara, 14.—José Díaz, 69 años, Hermosilla, 69.—Manuel Roa, 46 años, Sombretete, 8.—Antonio Tabares, 70 años, Imperial, 8.—María García, 41 años, Arenal, 28.—Angeles García, 16 años, San Bernabé, 4.—José Eguía, 43 años, Costanilla de los Angeles, 4.—Isidro Naval, 22 años, plaza del Alamillo, 4.—Salustiano Escolar, 53 años, Hospital Provincial.—Jesús Rodríguez, 59 años, idem.—Manuela Algorta, 56 años, idem.—María Hernández, 57 años, idem.—Ruperto Aparici, 67 años, idem.—Rosa García, 28 años, Cava Baja, 4.—Petronila Cuello, 107 años, Pelayo, 10.—María Parrondo, 71 años, Aduana, 8.—Julian Ocaña, 5 años, Antonio López, 59.—Gabriela Herrero, 2 años, San Bernardo, 58.—Matias Llorente, cuatro meses, Artistas, 2.—José Miguel, 5 años, Silva, 12.—María Bolaños, 19 días M. Guzmán, 4.—Miguel Calzada, 9 meses, Olivares, 5.—Pilar Fernández, 8 meses, Carnero, 2. Benjamina Calatayud, 2 meses, Francisco Cea, 4.—Antonio Méndez, un año, carretera de Extremadura, 16.—Enrique Alonso, 7 meses, Cristo, 4.—Ana Eleta, un año, Pacifico, 23.—Eugenia Ponce, 3 meses, Salitre, 29.—Pedro López, 3 meses, Delicias, 16.—Matilde Ceballos, un año, Sagasta, 26.—Josefa Tabaco, 51 años, Toledo, 127.—Lorenzo Percharanero, 3 años, Hospital del Niño Jesús.—Margarita González, 7 años, paseo del Rey, 6.—María Ruira, un mes, Ave María, 36.—Eleuterio Marín, 29 años, Divino Pastor, 31.—Alejandro Rodríguez, 37 años, Hospital Provincial. Julián Arranz, 38 años, idem.—Victoria Cumuñes, 28 años, idem.—Matilde Carretero, 60 años, idem.—Fernando Fernández, 50 años, idem.—Luisa Gómez, 7 días, idem.—Ana Martínez, 18 años, idem.—Pilar Cobos, un año, idem.—Eduvigis Valle, Depósito Judicial.—Emilia Biencinto, idem.—Petronilla Rodríguez, 64, Hospital Provincial.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 30, Día 1.º. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, and various bank and company shares like Acelones Banco de España, Compañía Arrendataria Tabacos, etc.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: 4 por 100 interior (fin de mes), 4 por 100 exterior (fin de mes), etc. Values range from 79.87 to 27.47.

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo de gobierno ha acordado reparar la cantidad de cuarenta y cinco pesetas por acción a cuenta de beneficios del presente año, que se pagarán desde el día 3 del corriente mes.

Los señores accionistas que tengan pedido el abono del dividendo en cuenta corriente, podrán disponer de su importe desde el día 1 del act ual.

A los representantes de personas jurídicas dueñas de acciones del Banco se les recuerda la necesidad de que al abono del dividendo debe preceder la justificación del pago ó la exención del impuesto creado por la ley de 29 de diciembre de 1910, modificada por la del 24 de diciembre de 1912, ó la de hallarse pendiente de despacho el expediente de exención.

Siendo este impuesto anual, acreditado que sea su pago no se pedirá en un año nueva justificación de él.

Madrid, 1.º de julio de 1913.—El secretario general, Gabriel Miranda.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

Martirio de una madre

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

No se atrevía a correr, aunque tenía ganas; ni llorar, aunque las lágrimas le nublaban la vista, porque al volver la cabeza vio que el intendente la había seguido hasta el puente y que la miraba de lejos.

V

Catalina salió a su encuentro, preguntándole con curiosidad: —¿Qué ha sucedido? ¿Estáis admitida? —Estoy admitida—respondió Marta;—pero, por amor de Dios, entremos, porque me ahogaría si no puedo llorar... ¿Y vuestro marido? —Ha salido, y estoy sola. ¿Llorar decís, Marta? ¿Os han insultado ya? —No; es de horror, de indignación, de desesperación. No me hagáis hablar, Catalina. Dejadme tranquilizar a mi corazón.

Se dejó caer en una silla y ocultó su cara entre las manos.

Durante algún tiempo Catalina respetó su dolor y se concretó a murmurar dulces consuelos.

Después, cuando notó que los sollozos de la viuda se calmaban, quiso hacer una pregunta para conocer la causa de su emoción; pero Marta se enjugó los ojos de repente, y con un gesto de violencia exclamó:

—Basta, basta. Llorar no sirve de nada. ¡Oh, esto es horrible y pide venganza! ¡Pobre Laura! ¡De qué modo su figura angelical atestigua contra la crueldad de sus tiranos!

—¿La habéis visto? —Sí, Catalina, tengo la prueba de que es mi hija.

—¿La prueba? ¿La prueba material?... ¿Qué decís?

La viuda sacó del pecho con mano trémula una joya, y poniéndola ante los ojos de Catalina, respondió:

—Mirad: ésta es la imagen de su padre cuando era muy joven. Enfatigued con el pensamiento este retrato y dad á sus facciones la dulzura femenina. ¿Quién será entonces?

—Elena! La señorita Laura—exclamó la aldeana levantando los brazos al cielo.—Efectivamente, ¿cómo no lo he notado? ¡Es vuestra hija! ¡Ah, ahora comprendo vuestra emoción!

mal vestida, los cabellos en desorden y las mejillas enrojecidas por las lágrimas. Y como si un misterioso movimiento de la sangre le dijese que su madre estaba ante la puerta de su prisión, se puso de rodillas ante mí, invocando mi socorro, con una mirada tan sufrida, tan lamentable, que me ha atravesado el corazón como un puñal. Veinte veces ya el intendente me ha dicho estas crueles palabras: «¡Está loca! Es falso, Catalina; es una mentira. En su mirada hay un alma; sus ojos hablan un lenguaje expresivo; sus facciones tienen la huella del sufrimiento y no de la locura.

—Pero—murmuró la aldeana—ahora que ya no podéis dudar de que es vuestra hija, ¿por qué no la arrancáis en seguida de manos de sus verdugos?

—No, Catalina; esta prueba no es más que para nosotras solas. La condesa, la justicia y el mundo rehusarían aceptarla. Estoy convencida de que el señor Mathys y la señora de Broinsteen son gente indigna y vil, que se complacen en torturar á mi pobre hija. ¡Desean su muerte! ¡Si, seré su criada; me arrodillaré ante ellos; me arrastraré entre el polvo de sus pasos; pero nada de escrúpulos ya! Recordaré, Catalina, como habéis dicho, que llevo sangre de soldado en mis venas. Trataré de sorprender y penetrar por la astucia, quizá con lentitud, pero seguramente, la vida anterior y los proyectos de esta mala gente. ¡Ah! Lo sé. Temblaré con frecuencia. ¡La vergüenza y el asco sublevarán más de una vez mi corazón; pero sabré violentarme y aceptaré cada insulto y cada

ultraje con la firme creencia de que Dios me ha impuesto la misión de desmascarar y castigar á los hipócritas verdugos de mi hija!...

—Silencio—exclamó Catalina.—Vienen. ¿Qué es esto? ¡El tálburi del castillo ante nuestra puerta!

—Es para llevarme á la aldea—dijo Marta.—El intendente no quiere dejarme ir á pie.

—¿Está hasta este punto dispuesto en vuestro favor?

—Sí, sí; pero callemos, Catalina. El tálburi se detiene y el cochero va á entrar probablemente. Esto me molesta, porque me hubiera gustado mucho contaros todos los detalles de mi visita al castillo. Ahora debo marcharme, y no podemos hablar más tiempo.

—No, no, buena Marta. Pero ¿cuándo volveréis?

—Pasado mañana, después de medio día.

—Pues bien, mañana por la mañana, al ser de día, estaré en el Aguila de Oro. Analizaremos bien el asunto, y quizá la cantinera del octavo de húsares pueda ser útil á la hija de su valiente capitán. No me hubiera atrevido á esperar esto nunca.

Marta estrechó la mano de la buena Catalina. El cochero se presentó para anunciar su llegada. La viuda subió al coche sin decir una palabra.

El cochero aflojó las bridas, y el tálburi desapareció rápidamente detrás de un espeso bosque de encinas.

VI

La señora de Broinsteen estaba sentada ante una mesa, y sonreía amargamente mirando á Mathys, que estaba asomado á una ventana dándole la espalda. Sin duda habían tenido una violenta disputa, porque la contracción de ambos rostros manifestaba todavía una sorda irritación.

En este momento Mathys adelantó la cabeza hacia afuera para ver mejor el camino.

—Se necesita que deseéis vivamente su llegada—dijo irónicamente la condesa.—Porque estáis ahí estirando el cuello como un muchacho que espera un nuevo juguete. Tendría vergüenza en vuestro lugar cualquier hombre á vuestra edad, un viejo.

—Un viejo?—murmuró el intendente.—Efectivamente, empiezo á parecerlo un poco; pero no os alegréis demasiado, señora. Vos os imagináis, sin duda, que estáis todavía fresca y lozana como una joven; pero vuestro espejo debe deciros que el tiempo no se ha detenido en vos.

El rojo de la cólera se agolpó á las mejillas de la condesa.

—Villano—murmuró.—Se diría que se os paga aquí para insultarme. No puedo decir una palabra sin que me contestéis una insolencia.

—Aprovecho vuestras lecciones, señora; si no fueseis tan agría y no riñeseis tanto, vuestro humilde servidor Mathys recibiría mejores lecciones y aprendería á conducirse más convenientemente.

(Continuará.)

LOS TEATROS

ESTRENOS

«LAS LUCHADORAS DEL AMOR»

Espera.—Poco a poco, gradualmente, en dosis progresiva, el programa de este teatro va evolucionando hacia la sicilipsis a compás de la música excesivamente fácil del maestro Foglietti, que en esto de hacer partituras resulta más vivo que Vives, más verde que Verdi y más listo que Listz. La verdad es que cuando se sale a partitura por semana, se mana un raudal de inspiración. Escabrosillo y no para contado es el argumento de esa novellita teatral del Sr. Fernández Palomero; pero no se pasa un rato de hábito escuchándola. En Las luchadoras del amor nos enteramos de que dos maridos han hecho una apuesta algo parecida a la que haría un carabano obligado a permanecer junto a un lizón, y como el hombre no se hizo para conservarse mucho tiempo en esas temperaturas extremas, viene en el último cuadro la liquidación.

¡Pobres mujeres si los hombres dan en este género de apuestas! La desdoblación francesa sería un problema mundial, a pesar de todas las luchadoras del amor.

Dejemos al Sr. Fernández Palomero toda la responsabilidad de esas doctrinas, y admitiremos que dos hombres jóvenes puedan permanecer tan frescos en el escenario de Esclava con el calor que anoche se sentía en Madrid.

En la partitura, de los maestros Foglietti y Marquina, hay números bonitos y agradables, que se hicieron repetir; entre ellos, el dúo del gallo y la gallina, con los cacareos propios de tan inestimables aves domésticas; los cuplés del ¡Pum!, y la rumba final.

Se distinguieron en la representación de la zarzuela Carmen Andrés, Rosa Torregrosa y los Sres. Alarcón, Llaneza y Marcén.

Al final se alzó el telón varias veces, y los autores compartieron con los intérpretes de la obra los aplausos nutridos de la concurrencia.

J. DEL C.

DEBUTS

RAFAEL ARCOS

El Paraiso.—Anoche ha debutado en este popular parque de recreos el notable maquieta español Rafael Arcos, que tan grandes triunfos obtuvo últimamente en el teatro de la Zarzuela.

Arcos hizo anoche transformaciones maravillosas, imitó a muchos políticos, entre grandes aplausos y risas del público, e interpretó saladitas escenas, que agradaron mucho al selecto auditorio.

Ha sido la presentación del famoso artista un gran acierto de la Empresa de El Paraiso, que ya había formado un gran cartel, en el que sobresalía la pareja Los Villasil, artistas de verdadero mérito y distinción, que han conquistado grandes simpatías.

Cada tarde y cada noche es mayor el número de las personas que concurren al hermoso parque, y que ya no dejan de asistir ni un solo día, formándose peñas familiares, en las que se pasa placidamente la velada, disfrutando de agradable temperatura y de un culto y atrayente espectáculo.

GACETILLAS

Apolo.—El éxito alcanzado la noche de su estreno por la zarzuela El pretendiente, original de Miguel Echegaray, música del maestro Vives, ha sido confirmado en las sucesivas representaciones, agotándose todas las localidades.

Autores y artistas son aclamados por el público durante la representación y al final de

la obra, repitiéndose casi toda la partitura en medio del entusiasmo general.

La Empresa ha tomado el acuerdo de que dicha zarzuela se represente dos veces los martes, jueves y sábados, a las siete y media y once y media en punto.

El Paraiso.—El favor del público más distinguido y aristocrático de Madrid se ha pronunciado por este lindo parque de recreos, que cada día disfruta de mayor animación y de atractivos más considerables.

El programa es excelente. La bella Laura con sus canciones, los aplaudidos bailarines excéntricos Gavilán-Neira y los notabilísimos duetistas Les Villasil componen un espectáculo digno de todo linaje de encomios.

A pesar de esto, la Empresa no descansa en el éxito logrado, y en su afán de sostener la predilección del público, tan justamente conseguida, ha contratado últimamente al genial artista Rafael Arcos, que tan brillantísima campaña acaba de hacer en la Zarzuela y que debutará esta noche, tomando parte en las dos grandes secciones de que se compone el espectáculo.

Si a esto se unen las varias distracciones que se encuentran en el parque, la animación extraordinaria del amplio «skating», donde se organizan curiosos festivales, y los interesantes conciertos de la brillante banda del regimiento del Rey, se comprenderá con facilidad la razón de la decidida preferencia del público.

Los viernes, días de moda, se reúne en estos deliciosos jardines la sociedad elegante admirándose damas bellísimas con ricas y espléndidas «toilettes».

Cinema X.—El próximo jueves tendrá lugar, entre otras interesantísimas películas, el estreno de la colosal película de 2.000 metros, Blanco contra negro, de sugestiva y emocionante argumentación.

Magic-Park.—Como el primer día, continúa este parque recreativo siendo el lugar predilecto para pasar agradablemente las tardes y noches de verano el público madrileño.

La plataforma de la risa, aparato ingeniosísimo y nuevo, es de lo que más agrada al público, que le hace reír a carcajadas con sus cómicos e infantiles incidentes. Todos en general aplauden esta invención y no dejan una sola noche de concurrir a ella.

También continúa siendo visitadísimo el Laberinto chino, Les Medinets y, en general, cuanto de bueno contiene Magic-Park.

El viernes, por la tarde, segunda fiesta infantil, que, como la primera, resultará brillantísima. Se repartirán valiosos regalos y se pondrá en ejecución un nuevo y original programa que entusiasme y satisfaga a los pequeños asistentes.

El servicio de tranvías, aumentadísimo por el enorme contingente que acude a Magic-Park, resulta insuficiente algunos días, que, como ayer, se despobló el Madrid elegante, asistiendo en pleno a disfrutar de las delicias de Magic-Park.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

CASA DE LA VILLA

Calas en la vía pública

Véndose a verificar en breve plazo por la Dirección de Vías públicas municipales obras en los pavimentos de los paseos, rondas y calles que al final se relacionan, y con el fin de evitar que, una vez terminadas, se tengan que destruir con motivo de la instalación de servicios en el subsuelo ó reparación de los existentes, dicha Dirección lo hace público para que las Compañías, Empresas ó particulares que tengan que efectuar alguna operación relacionada con dichas instalaciones, lo verifiquen antes de efectuarse las referidas obras.

Relación de las vías donde se va a sustituir ó mejorar el pavimento:

Paseo Imperial.—Paseo de las Acacias.—Paseo de Santa María de la Cabeza, trozo comprendido entre la glorieta de Atocha y el cruce del paseo de Embajadores.—Paseo de las Delicias, entre la glorieta de Atocha y la bajada a la estación de Madrid a Cáceres y Portugal.—Ronda de Segovia.—Calle de Méndez Alvaro, desde la glorieta de Atocha a la Portillera.—Calle del Sur.—Calle de Bravo Murillo

Teatro Español.

La nueva lista de compañía para la temporada de 1913 a 1914, presentada a la aprobación del Ayuntamiento, está formada por los siguientes elementos:

Fernando Villegas (Amparo), primera actriz.—Martín Gómez (Pilar), primera actriz cómica.—Astor (Amparo), primera actriz de carácter.—Ahiñón (María Luisa), segunda dama.—Rodríguez (Elena), actriz de carácter.—Abrines (Magdalena), dama joven.—F. Villegas (Purificación), ídem id.—Alcalá (Luisa), Espino (Angela), Antón (María), Montoya (Rafaela), Medina (Almudena), Mata (Emilia de la), Esteban (Sara), Borrachero (Aurora) y Borrachero (Amelia), actrices.

Morano (Francisco), primer actor.—Miralles (Carlos), primer actor de carácter.—Lagos (Antonio), primer actor joven.—Sepúlveda (Pedro), primer actor cómico.—Campos (Gaspar), ídem id.—Pastor (Vicente), actor de carácter.—Portes (Emilio), ídem id.—Aguado (Juan), primer galán joven.—Guillot (Jenaro), segundo galán.—Soto (Carlos), galán joven.—Alvarez (Ernesto), característico. Miralles (Carlos, hijo), Abad Hernández (Antonio) y Lorigados (José María), actores.

NOTICIAS GENERALES

Cu Alteza la Infanta doña Isabel embarcará en Alicante en el vapor «Jaime I», que la conducirá a Ibiza, en cuyo punto la esperará el señor obispo de Sión, que es hijo del país.

Su Alteza establecerá luego sus reales en Palma de Mallorca y desde allí emprenderá diversas excursiones por las Baleares.

De Palma irá a Barcelona, y en automóvil cruzará Cataluña para dirigirse a Burgos y de esta capital al Real sitio de San Ildefonso, a principios del mes de agosto.

Centro de Instrucción Comercial.—Con la brillantez de años anteriores ha inaugurado este importante Centro de enseñanza la Exposición de trabajos ejecutados por los alumnos durante el último curso.

Las horas en que puede visitarse tan interesante Exposición son de cinco a ocho y diez a once y media de la noche.

El lunes 7 se celebrarán en la iglesia de San Francisco el Grande, a las diez de la mañana, solemnes honras fúnebres, costeadas por la Sociedad filantrópica de Milicianos Nacionales y Militares Veteranos, en sufragio de los que sucumbieron en defensa de la libertad

y de la Patria, en el mismo día del año 1822, y por los socios fallecidos durante el año.

Están invitadas a este acto las autoridades civiles y militares, Comisiones del Ejército y de la Armada, Cruz Roja y otras Sociedades. Asistirá también un piquete del Ejército y el batallón de Milicianos Veteranos con bandera y música.

Jugo Winn; remedio para el estómago.

En vista del éxito alcanzado en la Plaza de Vista Alegre y Plaza Vieja (Barcelona), el novillero Ernesto Vernia ha sido nuevamente contratado por dichas Empresas para el mes de julio, teniendo firmadas, además, las siguientes corridas:

El 3 de julio, en Lisboa, y otra en septiembre; dos en el mismo mes, en Viana de Oporto; el 6 de julio, en Castellón; 15 y 16 de septiembre, en Piedras Buenas (Ciudad Real); una en Valencia, otra en Tuel y está en tratos con otras varias Empresas.

Centro Instructivo Monárquico-liberal del distrito del Centro.—Habiendo sido nombrado comisario regio de Instrucción pública de Madrid el Excmo. Sr. Conde de Santa Encracia, presidente del Centro, la Junta directiva del mismo, queriendo testimoniarle el cariño y la admiración que por él siente, ha acordado celebrar dicho nombramiento con una comida íntima el lunes 7 de julio en los salones de dicho Centro, Jacometrezo, 17.

Los señores socios que quieran asistir pueden pasar a inscribirse a Secretaría hasta el sábado, día 5.

Precio del cubierto, 7 pesetas.

Han terminado ya las oposiciones que se venían verificando en el ministerio de la Guerra, y ramo de Cuerpo jurisdiccional, para cubrir 25 plazas del mismo. De dichas oposiciones, que han sido brillantes, han quedado aprobados 39 opositores; es decir, 14 más de los convocados, que tendrán que quedar sin plaza. De los 25 convocados tendrán cabida inmediatamente 10.

El teniente fiscal del Tribunal Supremo, nuestro querido amigo D. Francisco García-Goyena, pasa por el doloroso trance del fallecimiento, ocurrido en Granada, de su señora madre doña Coralie Alzugaray, tanto más sensible por hacer cinco meses ocurrió también en aquella población la muerte de su señor padre.

La muerte de la noble dama ha sido muy sentida, por tratarse de persona adornada de grandes virtudes.

Reciban el Sr. García-Goyena y su respetable familia nuestro más sentido pésame.

Los servicios prestados por el Gabinete Médico de Socorro del Barrio de Salamanca, durante el mes de junio último, son los siguientes:

En consulta pública, 847; ídem de niños, 188; a domicilio y en el Gabinete, 146; casos judiciales, 26; vacunados, 15. Total: 1.222.

ESTE DIARIO

NO PERTENECE AL «TRUST»

Lotería Nacional

Sorteo del 1 de julio de 1913

Table with columns: FLESTAS, NUMEROS, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations for various prize categories.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing winning numbers for 300 peseta prizes across multiple columns.

SUGESOS DEL DIA

Huesos humanos.

Realizando excavaciones en un solar de la calle de las Huertas, próximo a la iglesia de San Sebastián, encontraron ayer mañana los albañiles una gran cantidad de huesos humanos, pertenecientes a diversos esqueletos enterrados en el que debió ser antiguo cementerio de San Sebastián.

El juez de guardia, que fué avisado de este hallazgo, ordenó que toda la hosiamenta encontrada fuera llevada al Depósito judicial.

La mujer del pozo.

Ayer tarde falleció en el Hospital Provincial la desgraciada vecina de la Ribera de Curtidores Juana González, que días atrás se cayó en un pozo del Puente de Vallecas, permaneciendo tres días en el fondo.

Niña intoxicada.

La niña de diez y ocho meses Eugenia Martín Agías, aprovechando un descuido de sus padres, en el domicilio de éstos, Peñuelas, 17, bebió una corta cantidad de lejía.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa (sucursal) fué asistida y calificaron su estado de pronóstico reservado.

Mordeduras de perro.

En el tejero llamado del Olivar fué mordida por un perro Ceferina Martínez Luchago, de cuarenta y tres años.

En la Casa de Socorro del distrito del Congreso (sucursal), donde fué socorrida, se le apreciaron lesiones de pronóstico reservado. El perro fué enviado al Laboratorio para su reconocimiento y observación.

Carretero herido.

Leonardo Barbudo Rodríguez se ocasionó heridas graves al caerse del carro que guiaba en el paseo de las Acacias.

Caidas graves.

Enriqueta González Martínez, de veintitrés años, se cayó por las escaleras de su casa, paseo de las Yserías, núm. 1.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa fué curada de la fractura completa del peroné izquierdo.

En la calle de Santa Isabel sufrió también una caída Fernando Torres Rey, de cincuenta y ocho años, fracturándose la pierna izquierda.

Después de curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, fué trasladado en grave estado a su domicilio.

Un niño ahogado.

En el río Manzanares, debajo del Puente de la Princesa, fué encontrado ayer tarde el cadáver de un niño que había perecido ahogado al bañarse en el sitio denominado Cipreses.

Varios vecinos identificaron el cadáver. Llamábase el niño Alfonso Santa María, de siete años de edad.

El Juzgado, que se personó en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Hospital Provincial.

Accidente del trabajo.

El obrero Emilio Martínez, de quince años, se ocasionó una grave herida en la mano izquierda, trabajando en un taller de la calle de Segovia, núm. 29.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Poco después de las once y media de ayer mañana, y bajo la presidencia del Sr. Díaz Agero, celebra hoy la décimatercera sesión este centro provincial.

Léese el acta de la anterior por el secretario de la mesa, Sr. Larroca.

Se entra en el despacho ordinario. El Sr. Largo Caballero protesta contra el aumento de sueldo concedido a dos capellanes del Hospital provincial.

Se declara vacante el cargo de diputado por el distrito de Inclusa-Getafe, por nombramiento de gobernador civil de Cuenca al señor Sahuquillo.

El presidente, Sr. Díaz Agero, aprovecha la ocasión para dedicar cariñosas frases al señor Sahuquillo, que tanto se distinguió en la Diputación.

El Sr. Largo Caballero se lamenta de que un excesivo número de médicos de la Beneficencia provincial pidan, como otros años, licencia para ausentarse de Madrid y atender a su salud, lo cual era verdaderamente extraño que todos a la vez se sintieran dolientes.

El Sr. Pérez Magnin dice que el servicio médico no se sentirá en lo más mínimo, puesto que hasta que no regresen esos profesores no saldrán de Madrid otros.

El Sr. Fernández Morales hace aclaraciones, para demostrar que el servicio quedará cumplido en todas sus partes.

Seguidamente se conceden cuarenta y cinco días de licencia para que puedan atender al restablecimiento de su salud, a los profesores de número y médicos de guardia D. José Codina, D. Jacobo López Elizagaray, D. Antonio Bravo, D. Sinfiorano García, D. Francisco Huertas, D. Ricardo Pérez Valdés, don Francisco Viguera, D. Nicolás Achúcarro, D. José Goyanes, D. Juan Bravo, D. Emeterio Aznar, D. Carlos García Peláez, D. Angel Pulido Martín, D. Adolfo de Castro y don Juan Manuel de Palacios.

Se conceden tres meses de licencia, sin sueldo, al profesor del Cuerpo médico, Sr. Madinaveitia.

También se conceden cuarenta y cinco días de licencia al ayudante del Laboratorio del Hospital provincial, D. Leonardo del Yerro.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Beneficencia, proponiendo que de conformidad con lo propuesto por los diputados Sres. Aguilar (D. Juan), Heredia y Garma, se instalen, previa autorización, en las estaciones de ferrocarriles, buzones para depositar en ellos libros y periódicos abandonados en los coches, y destinarlos a recreo y cultura de los enfermos y acogidos en los establecimientos provinciales.

Se entra en la hora de ruegos y preguntas. El Sr. Montoya pregunta qué ha resultado de una proposición encaminada a que se gire una visita de inspección al Ayuntamiento

de El Escorial, para entender en ciertos asuntos municipales.

El Sr. Fernández (D. Juan) da amplias y concretas explicaciones respecto al particular, y de cuyo Municipio ha sido alcalde presidente.

El Sr. Castelló trata de la visita que el director de Administración local ha hecho recientemente al Hospicio de Madrid, para enterarse de todas las denuncias hechas por el Sr. Soria, las cuales han quedado completamente comprobadas, insistiendo en que en dicho establecimiento había una desorganización completa, y enumerando varios hechos que, unidos todos, forman lo que pudiera llamarse un estado completo de anarquía en el Hospicio de Madrid.

El Sr. Castelló se ocupa muy principalmente de la necesidad apremiante que existía en mejorar en lo posible la educación en dicho establecimiento como base del buen orden que fuera de desear en dicho Centro benéfico.

El presidente, Sr. Díaz Agero, da explicaciones acerca de la visita que el director de Administración local ha girado recientemente al Hospicio, en cuya visita acompañó el Sr. Díaz Agero a los señores ministro de la Gobernación y director de Administración local.

El presidente invita al Sr. Aguilar (don Juan), encargado de la formación del expediente sobre abusos en el Hospicio, a que lo traiga cuanto antes a sesión.

El Sr. Aguilar afirma que el expediente, que es voluminoso, no es tan fácil el presentarlo concluido en debida forma ante la Diputación en breve plazo.

El Sr. Soria recuerda que hace mucho tiempo hizo denuncias de importancia en unión del ex diputado Sr. Caballero, y que si en las dos sesiones, que faltaban no podía tratarse el asunto del Hospicio, debiera celebrarse una sesión extraordinaria.

Toma parte en el debate el Sr. Mendaro y del Alcázar, y propone que el período de sesiones no termine hasta que el Sr. Aguilar no termine el trabajo.

La presidencia dice que no puede aceptarse la propuesta del Sr. Mendaro; pero que no había inconveniente, si preciso fuera, celebrar una sesión extraordinaria, si en las dos sesiones que falta no hubiera ocasión de tratar el asunto.

Y se levanta la sesión a las dos menos cuarto.

Los servicios de estadística

La Gaceta de hoy publica un real decreto de Instrucción pública, cuya parte dispositiva dice:

«Artículo 1.º De conformidad con lo dispuesto en el artículo 7.º del real decreto de 1.º de octubre de 1901, se llevará a cabo la estadística de las capitales de provincia de España, con arreglo a las órdenes e instrucciones de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.

Esta Dirección podrá hacer extensiva la anterior disposición a otros Ayuntamientos.

Art. 2.º La citada estadística abrazará desde luego las especiales que se enumeran a continuación:

- 1.º Estadística del movimiento de población.
2.º Idem de suicidios.
3.º Idem meteorológica.
4.º Idem de consumo ó Bromatología.
5.º Idem de la Higiene.
6.º Estadística de las Casas de Socorro.
7.º Idem de la Instrucción primaria.
8.º Idem de movimiento económico.
9.º Idem de los Montes de Piedad y Casas de Ahorros.
10. Idem de los accidentes en general.
11. Idem de los accidentes del trabajo.
12. Idem de los incendios.
13. Idem de incendios.
14. Idem de la Policía.
15. Idem del movimiento carcelario y del servicio antropométrico.

A las anteriores estadísticas podrán adicionarse otros datos y estudios de igual interés local y general.

Art. 3.º En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 5.º del citado real decreto, la mencionada Dirección reclamará de los Gobiernos civiles, Ayuntamientos, rectores de las Universidades e institutos generales y técnicos y demás autoridades y oficinas dependientes del Estado, de las provincias ó de los Municipios, y éstas facilitarán a las Secciones provinciales de Estadística todos los datos, informes y documentos que deben aportarse para formar la estadística de las capitales de España.

Art. 4.º Los jefes provinciales de Estadística reunirán, después de someterlos a un detenido examen y formular los reparos que procedan, todos los cuadros ó estados que deberán remitirlos los distintos centros, y harán las elaboraciones estadísticas que el desarrollo de algunos interrogatorios exija con los datos acopiados, formando de este modo un cuaderno que se llamará Boletín de la Estadística Municipal, y que irá autorizado con su firma.

Art. 5.º Será obligación de los alcaldes de las capitales publicar todos los meses y distribuir gratuitamente a todos los Centros, corporaciones y entidades de carácter oficial el citado Boletín, a cuyo efecto se consignará en los presupuestos anuales del Municipio la cantidad que se juzgue necesaria para atender a este servicio.

Si en la actualidad y por falta de recursos hasta el año próximo los Municipios no pudieran publicar la citada estadística, se insertará en el Boletín Oficial de la provincia.

Art. 6.º Es facultad del expresado Centro directivo ampliar gradualmente ó restringir las referidas estadísticas en razón de la importancia de las capitales y de los medios y recursos de que dispongan para formarlas.

Art. 7.º Corresponde a la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico llevar a cabo todos los trabajos de organización que se juzguen necesarios para que se plantee y cumplimente en todas las capitales de España tan importante servicio de Estadística, que deberá inaugurarse con la publicación de los datos correspondientes al mes de septiembre del año actual.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Recepción por S. M. el Rey (q. D. g.) del Excmo. Sr. D. Enrique Larraín Alcalde, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República de Chile en esta corte.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo cese en el cargo de jefe del Cuerpo de Seguridad de Madrid el coronel de Infantería D. Luis Jiménez Pajarero.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto disponiendo se ajusten a las escalas que se publican desde el día de la fecha los sueldos del profesorado numerario de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

Otro disponiendo se provean en los turnos que se publican las vacantes de profesor ó profesoras numerarias de Escuela Normal.

Otro disponiendo quede redactado en la forma que se indica el artículo 4.º del real decreto de 22 de julio de 1912.

Otro disponiendo se lleve a cabo la estadística de las capitales de provincia de España con arreglo a las órdenes e instrucciones de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.

HACIENDA.—Real orden ampliando por un mes el plazo concedido para la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales.

GOBERNACION.—Real orden nombrando directores médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Rosas, Denia, San Esteban de Pravia y Ribadesella, respectivamente, a D. Francisco Suñer Rovira, D. Lorenzo García Cifaló, D. Nicolás Calvin Fernández y D. José Souto Bearis, y disponiendo se convoque a oposición para proveer los cargos de directores médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Vinaroz y Santa Cruz de la Palma.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Adición al anuncio publicado referente a la convocatoria para proveer el Registro de la propiedad de Orotava (Canarias).

Hacienda.—Declarando nulo y sin ningún valor el billete núm. 30.850 de la Lotería Nacional del sorteo que ha de celebrarse en esta corte en el día de hoy.

Indice, por orden de materias, de leyes, reales decretos, reales órdenes, reglamentos, circulares e instrucciones que se han publicado en este periódico oficial durante el segundo trimestre del año actual.

EL DIA 2 DE AGOSTO SALDRÁ NUESTRA GRAN EXCURSION A LAS Montañas, Lagos y Ventisqueros de SABOYA y SUIZA. Pedid el programa ilustrado a los Servicios de Turismo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Madrid.

ULTIMA HORA PROVINCIAS

El regimiento de la Reina.

CADIZ. (Martes, noche.) Ha ordenado el general Zubía que las fuerzas del regimiento de la Reina, que deben llegar mañana de Córdoba, con objeto de embarcar para Larache, sean recibidas y despedidas por los jefes y oficiales, concurriendo también las músicas de los regimientos.

Las tropas expedicionarias descansarán en los cuarteles hasta la hora de embarcar.

La Casa de Correos. SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) El gobernador civil, en vista del telegrama que recibió del subsecretario de Gobernación, reunió a la Junta local del nuevo edificio de Correos, girando una visita.

Después se redactó un acta, que el mismo gobernador llevará a Madrid, para donde ha marchado a las ocho de la noche.

El gobernador civil regresará el viernes con su familia.

Cuando celebre la próxima sesión la Diputación, saludará en Corporación al nuevo gobernador civil.

Comienza el verano. Ha comenzado la temporada oficial de verano, con tiempo espléndido y animación extraordinaria.

Esta noche han sido los primeros conciertos diarios por la orquesta en el Gran Casino, y por la Banda Municipal en el kiosko del Boulevard.

Ha llegado a Hendaya la familia del ministro de la Guerra.

Con objeto de pasar en San Sebastián el verano, llegará pasado mañana el ex ministro Sr. Barroso.

En el rápido de esta noche ha llegado el marqués de Pidal.

Mujeres incendiarias. LAS PALMAS. (Martes, noche.) En Tíjara dos mujeres incendiaron un monte del Estado, causando grandes daños en el pinar. Fueron capturadas por la Guardia Civil.

Buques italianos. Comunican al comandante de Marina que en fecha próxima llegarán a este puerto los buques-escuelas italianos Flavio Gibia y Américo Vesputio.

El abastecimiento de aguas.

Toma alarmantes proporciones la cuestión originada por la falta de agua para el abastecimiento de Las Palmas, temiéndose que, de continuar las mermas, se planteará un grave conflicto.

El Ayuntamiento se ha reunido para tratar de este asunto.

Los que regresan de Cuba.

Habiendo terminado la zafra en Cuba, han regresado de la Habana, en un vapor francés, 600 obreros canarios que fueron a trabajar en los ingenios de azúcar.

Las medidas sanitarias.

Continúan las rigurosas medidas sanitarias con las procedencias de Tenerife, a pesar de ser excelente la salud en todo el archipiélago.

Esto perjudica notablemente al comercio de Lanzarote, y ocasionará su completa ruina si no se admite la libre importación de cebolla por el Gobierno cubano, pues se perderá la enorme cosecha del año actual.

El «Infanta Isabel de Borbón».

Procedente de la Argentina ha llegado el magnífico transatlántico Infanta Isabel de Borbón, que conduce a la Península 1.300 pasajeros.

Bautizo de dos moros.

Han llegado a Lanzarote, con propósito de bautizarse, dos moros de Río de Oro, acompañados de varios notables y tres mujeres.

EXTRANJERO

Las víctimas de una catástrofe.

CALCUTA. Continúan los trabajos para retirar las víctimas de la catástrofe que ocurrió hace dos días al precipitarse un tren en el río Salka.

Han sido recogidos últimamente catorce cadáveres y trece personas heridas, todos viajeros del tren de referencia.

Se cree que entre los restos del tren quedan aún más víctimas.

Un atentado.

MARSELLA. Durante la pasada noche un individuo colocó en la puerta de la casa del alcalde de Aix un cartucho de dinamita con la mecha encendida.

El cartucho hizo explosión y produjo grandes desperfectos.

Se trata de una venganza personal.

Una artista atracada.

PARIS. Al retirarse esta noche a su domicilio una artista, Mlle. Dormelin, unos sujetos la han atracado en la avenida de los Campos Elíseos, robándole un saco de mano que contenía alhajas por valor de más de mil francos.

Los ladrones han emprendido la fuga; pero la artista ha dado voces, y unos guardias han podido dar alcance a aquéllos en la plaza de la Concordia.

Carnegie, en París.

PARIS. El millonario Carnegie, bien conocido por sus actos de filantropía, ha llegado a París.

Mañana será recibido por el Presidente de la República.

Preparanse recepciones, banquetes y otros actos en honor de Mr. Carnegie.

Para los pobres.

LONDRES. El próximo día 9 serán obsequiados con un almuerzo 2.400 pobres, con las 5.000 pesetas que para ellos entregó monsieur Poincaré al emprender el viaje de regreso a Francia.

Para las víctimas de los terremotos.

ROMA. El Rey Victor Manuel ha enviado 10.000 francos para socorrer a las víctimas de los temblores de tierra recientemente ocurridos en Bulgaria.

La Reina de Holanda y los socialistas.

LA HAYA. Un periódico socialista de Amsterdam afirma que el leader socialista Proelfra ha sido invitado por la Reina a una audiencia, que se verificará a fines de la presente semana.

AVISOS UTILES

Sociedad General Azucarera de España

La «Gaceta» del día 29 publica la lista de las obligaciones no estampilladas amortizadas en el sorteo efectuado el día 21 del actual.

El importe líquido a cobrar en 1.º de octubre por cada obligación amortizada, deducción hecha del impuesto de utilidades, por prima de amortización, es de 496,53 pesetas, y por cada cupón, descontando el timbre de negociación e impuesto de utilidades, 9,476 pesetas.

El pago de esas obligaciones, con sus intereses, se anticipa para los que lo deseen desde la publicación de este anuncio, descontándolo a razón de 5 por 100 anual, y pudiendo hacer el cobro en los establecimientos que a continuación se expresan:

Madrid: Banco Español de Crédito. Barcelona: Soc. Anónima Arnús-Gari. Zaragoza: Banco Hispanoamericano y Banco de Aragón. Bilbao: Banco de Vizcaya. Granada: señores Hijos de Rodríguez Acosta. Oviedo: señores Masaveu y Compañía. Valencia: Banco Comercial Español.

En los mismos establecimientos se admiten a descuento desde 1.º de julio, y a igual tipo de 5 por 100 anual, los cupones de todas las demás obligaciones.

Correspondiendo invertir este año en amor-

tización por compra de obligaciones estampilladas la cantidad de 201.153,85 pesetas, se invita a los tenedores de esta clase de obligaciones a que concurren con sus ofertas a la subasta que ha de celebrarse el día 9 de julio próximo, ante notario, en las oficinas de la Sociedad, Alarcón, 7, Madrid.

Los impresos que han de llenar los que ofrezcan obligaciones pueden pedirse en las citadas oficinas ó en los establecimientos indicados. Si por algún proponente se hacen ofertas a cambios distintos, para cada tipo de oferta se llenará un impreso.

Las proposiciones en pliegos cerrados se recibirán de nueve a diez del día citado para la subasta por el notario, que a continuación procederá a abrir los pliegos, aceptándose las proposiciones por orden de precios desde los más bajos hasta completar el número de obligaciones que puedan adquirirse con la cantidad destinada a ese servicio.

En caso de ofertas a igual precio, si excediesen del número de obligaciones que se puedan comprar, se adjudicarán por prorrateo.

Toda oferta lleva en sí las obligaciones de entrega total ó parcial de los títulos ofrecidos en el plazo máximo de ocho días, a partir del de la subasta.

Madrid 29 de junio de 1913.—El secretario, L. del Valle

ANEMIA. Si sufres anemia, si los solitos indigestos, si estás encorvado, si sufris debilidad general, tomad mañana y tarde el PHOSPHO-CACAO el más potente de los reconstituyentes, el alimento ideal de los agobiados, de los convalecientes, de los ancianos, de los que padecen del estómago. Aconsejado por todos los médicos. Envío gratuito de una caja para ensayo. Depósito: FORTUNY HERMANOS, 32, Hospital, Barcelona. Ultramarinos, farmacias y droguerías.

La prueba más concluyente de que el Licor del Polo es un dentífrico inmejorable está en que en sus 43 años de vida sigue ganándose la protección pública, abriendo mercados por la recomendación oral allá donde no se gasta ni un céntimo en publicidad, como en Filipinas, Méjico, República Argentina, etc. Los Previsores del Porvenir, EXITOS DEL AHORRO LIBRE. En la pizarra de Los Previsores del Porvenir, Echegaray, 20, Madrid, aparece hoy la cifra de 20 millones de pesetas como capital inalienable, reunido en nueve años con cuotas de a peseta. Para los asociados de Madrid se ha establecido un servicio de pagos los primeros domingos de cada mes, de 9 a 11 de la mañana. Aparatos para fotografía BRAULIO LOPEZ, PRINCIPE, 27, al lado del teatro Español.—Teléfono 5217. SIEMPRE ÚLTIMOS MODELOS. CURACION del DIABETES. EL VINO PESQUERON. el Azúcar diabético. Da fuerza y vigor calma la sed y impide los accidentes diabéticos: gástricos, anémicos, etc. etc. — En venta en todas las farmacias. BALNEARIO DE PANTICOSA. Prototipo de las aguas nitrógenadas. 1.636 metros sobre el nivel del mar. Temp. en la oficial: de 15 de junio al 21 de septiembre. El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, diríjase al nuevo administrador general, D. EDUARDO GALVEZ, residente en el balneario los meses de junio, julio, agosto y septiembre, y en Zaragoza, el resto del año. Automóviles a la llegada de los trenes en las estaciones de Sabináigo (Huesca) y Laruns (Francia). 14 HORAS DE MADRID AL BALNEARIO. Perlas y brillantes. Oro, plata, platino, papeletas del Monte y toda clase de alhajas; la Casa que más paga es el sucesor de Camilo Orgaz. 13, CIUDAD RODRIGO, 13. Tos, garganta, Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. GRANOS de SALUD. Purgativos de DOCTOR FRANCK. Exíjase el Rotulo adjunto en 4 colores. Contra el ESTREÑIMIENTO EN TODAS LAS FARMACIAS. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

EL DIA 2 DE AGOSTO SALDRÁ NUESTRA GRAN EXCURSION A LAS Montañas, Lagos y Ventisqueros de SABOYA y SUIZA. Pedid el programa ilustrado a los Servicios de Turismo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Madrid.

ULTIMA HORA PROVINCIAS. El regimiento de la Reina. CADIZ. (Martes, noche.) Ha ordenado el general Zubía que las fuerzas del regimiento de la Reina, que deben llegar mañana de Córdoba, con objeto de embarcar para Larache, sean recibidas y despedidas por los jefes y oficiales, concurriendo también las músicas de los regimientos. Las tropas expedicionarias descansarán en los cuarteles hasta la hora de embarcar. La Casa de Correos. SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) El gobernador civil, en vista del telegrama que recibió del subsecretario de Gobernación, reunió a la Junta local del nuevo edificio de Correos, girando una visita. Después se redactó un acta, que el mismo gobernador llevará a Madrid, para donde ha marchado a las ocho de la noche. El gobernador civil regresará el viernes con su familia. Cuando celebre la próxima sesión la Diputación, saludará en Corporación al nuevo gobernador civil. Comienza el verano. Ha comenzado la temporada oficial de verano, con tiempo espléndido y animación extraordinaria. Esta noche han sido los primeros conciertos diarios por la orquesta en el Gran Casino, y por la Banda Municipal en el kiosko del Boulevard. Ha llegado a Hendaya la familia del ministro de la Guerra. Con objeto de pasar en San Sebastián el verano, llegará pasado mañana el ex ministro Sr. Barroso. En el rápido de esta noche ha llegado el marqués de Pidal. Mujeres incendiarias. LAS PALMAS. (Martes, noche.) En Tíjara dos mujeres incendiaron un monte del Estado, causando grandes daños en el pinar. Fueron capturadas por la Guardia Civil. Buques italianos. Comunican al comandante de Marina que en fecha próxima llegarán a este puerto los buques-escuelas italianos Flavio Gibia y Américo Vesputio.

EL ABATIMIENTO. Remedio por excelencia contra la ANEMIA, el CLOROSIS y la POBREZA de la SANGRE. P. ARISTO, 43, Rue de Saintonge y en todas las Farmacias y Droguerías.

EL ABATIMIENTO. Remedio por excelencia contra la ANEMIA, el CLOROSIS y la POBREZA de la SANGRE. P. ARISTO, 43, Rue de Saintonge y en todas las Farmacias y Droguerías.

EL ABATIMIENTO. Remedio por excelencia contra la ANEMIA, el CLOROSIS y la POBREZA de la SANGRE. P. ARISTO, 43, Rue de Saintonge y en todas las Farmacias y Droguerías.

